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Le Président Tebboune préside 
ce dimanche une réunion 
du Conseil des ministres

Djerad préside la cérémonie 
d’ouverture du forum de 
l’économie culturelle

Djerad met en avant la volonté de l’Etat 
de soutenir l’artiste et de l’investissement 

privé dans le domaine culturel

Questions régionales et 
internationales :

Consensus algéro-tunisien 
sur la coordination 

des positions

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces Armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune présidera, ce 
dimanche, une réunion du Conseil des 
ministres, indique samedi un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le Président de la République, Chef 
suprême des Forces Armées, ministre de 
la Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, présidera dimanche 4 avril 
2021 la réunion périodique du Conseil 
des ministres consacrés au suivi des 
préparatifs des élections législatives, de la 

campagne de vaccination anti Covid-19 et 
du mois sacré du Ramadhan, ainsi qu’à 
des exposés sur des projets vitaux dans 
les domaines des Travaux publics et du 
Transport”, précise le communiqué.

Le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad, a présidé hier samedi, 
au Centre International des 

Conférences Abdelatif-Rahal (Alger),  
l’ouverture officielle du Forum de 
l’Economie Culturelle, indique un 
communiqué des services du Premier 
ministre.
“Les travaux de ce Forum, qui se 
déroulera en présence des membres 
du Gouvernement, des conseillers de 
Monsieur le Président de la République, 
des représentants des organismes et 
institutions de l’Etat ainsi que des experts 

et des acteurs des secteurs de la culture et 
de l’économie, s’étaleront sur trois jours 
du 03 au 05 avril en cours”, précise la 
même source.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
mis en avant, hier 

samedi à Alger, la volonté 
de l’Etat de garantir à 
l’artiste soutien et appui et 
de renforcer l’investissement 
privé dans le domaine de la 
culture, conformément aux 
engagements du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
“L’Etat est engagé à soutenir 
et à accompagner l’innovation 
artistique et à réhabiliter 
le métier de l’artiste et des 
travailleurs du domaine de la 
culture, car l’artiste en tant 
que ressort de l’acte culturel 
figure au centre de ses 
préoccupations”, a affirmé 
M. Djerad à l’ouverture 
du forum de l’économie 
culturelle, organisé au Centre 
international des conférences 
Abdelatif-Rahal, en présence 
de la ministre de la Culture et 
des Arts, Malika Bendouda, 
des deux Conseillers auprès 
du président de la République, 
MM. Abdelhafid Allahoum 
et Boualem Boualem et du 
président du Conseil national 
économique, social et 
environnemental (CNESE), 
Rédha Tir.
Le Premier ministre a 
souligné, dans ce sens,  
l’importance d’aller vers 
des villes de production 

cinématographique, de 
renforcer les activités 
culturelles en milieu scolaire 
et d’oeuvrer à la régulation 
du marché de l’Art et à 
l’ouverture de chantiers 
d’appui à la recherche 
archéologique.
Le forum de l’économie 
culturelle enregistre la 
participation de plusieurs 
ministères et organismes 
officiels, de représentants 
d’organismes internationaux, 
de porteurs de projets 
culturels, d’établissements 
d’investissements, des 
banques, des experts 
algériens et internationaux 
dans les domaines de 
l’économie et de la culture, 
ainsi que des académiciens, 
des chercheurs, des artistes, 
des producteurs et des 
associations.
Les travaux de ce Forum, 
organisé par le ministère de 
la Culture et des Arts sous 
le thème “La culture, un 
investissement économique 
et sociétal”, porteront sur 
plusieurs axes, à l’instar des 
mécanismes de financement 
des investissements dans le 

secteur de la Culture et des 
Arts, la commercialisation 
du produit culturel et son 
rôle dans la dynamique 
économique, ainsi que sur 
des expériences et des visions 
en lien avec l’investissement 
culturel.
Cette rencontre dont les 
travaux s’étaleront sur trois 
jours, verra l’organisation 
de plusieurs ateliers autour 
de ces axes, ainsi qu’une 
exposition à laquelle 
prendront part, nombre 
d’institutions culturelles, 
des starts-up, des micro-
entreprises activant dans le 
domaine culturel, des fonds 
et entreprises de financement, 
ainsi que des porteurs de 
projets.
Ce Forum a, pour buts, de 
consolider l’échange des 
connaissances et expertises 
entre experts algériens 
et  internationaux dans 
le domaine de l’économie 
culturelle, d’une part, 
et entre les artistes et les 
porteurs de projets culturels 
et artistiques, d’autre part. 
Il offrira l’opportunité aux 
participants de réfléchir 
aux questions actuelles et 
aux paris permettant de 
promouvoir le secteur de la 
Culture, soit à travers les 
conférences, la formation ou 
les laboratoires.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum a affirmé, 

à l’issue de sa rencontre 
avec son homologue tunisien 
Othman Jerandi, qu’il 
existait un consensus algéro-
tunisien sur la coordination 
des positions autour des 
différentes questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun.
“Je suis heureux de 
rencontrer, une nouvelle fois, 
mon frère Othman Jerandi, 
avec lequel je partage une 
forte détermination à aller 
de l’avant dans nos efforts 
visant à hisser les relations 
historiques et stratégiques 
entre les deux pays frères 
aux plus hauts niveaux, ainsi 
qu’à coordonner les positions 
autour des diverses questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun”, a écrit M. 
Boukadoum dans un tweet 
sur son compte personnel, à 
l’issue de sa rencontre avec 
son homologue tunisien dans 
le cadre de la visite officielle 
qu’il a effectuée jeudi en 
Tunisie.
Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri Boukadoum 
en visite officielle jeudi en 
Tunisie, était porteur d’un 

message oral du Président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune à 
son frère le Président de 
la République tunisienne, 
M. Kaïs Saïed, a indiqué 
le ministère des Affaires 
étrangères (MAE) dans un 
communiqué.
Une séance de travail entre 
le ministre des Affaires 
étrangères, de la Migration 
et des Tunisiens à l’étranger, 
Othman Jerandi, et son 
homologue algérien Sabri 
Boukadoum a eu lieu, 
jeudi, au siège du ministère 
tunisien, en présence des 
délégations des deux pays, a 
rapporté vendredi l’agence 
de presse tunisienne (TAP).
Les moyens d’impulser 
les relations stratégiques 
et exceptionnelles entre 
les deux pays frères et les 
préparatifs des prochaines 
échéances bilatérales ont été 
à l’ordre du jour de la séance 
de travail, précise la même 
source.
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L’Algérie enregistre son premier 
cas de décès du variant 

britannique de la Covid-19

CoronaVirus : 
L’Algérie reçoit un don de l’UNICEF 

de 364.800 doses

L’Algérie vient 
d’enregistrer son 
premier cas de 

décès du variant anglais 
du coronavirus.La victime, 

décédée dans la nuit de 
mercredi passé , est un 
septuagénaire de la wilaya de 
Médéa, a révélé  le quotidien 
ElKhabar 

Pour rappel, l»institut Pasteur 
Algérie (IPA) avait fait 
état, mercredi dernier, de 
9 nouveaux cas du variant 
britannique du Coronavirus.

L’Algérie a reçu  
hier samedi  de la 
part de l’Unicef, 

un don de 364.800 doses 
de vaccin anti-covid-19  
dans le cadre du dispositif 
Covax, , en concrétisation 
de l’accord signé le mois 
d’aout par les autorités 
algériennes’ 

Ces doses sont constituées du 
vaccin AstraZeneca et c’est 
un don sans contrepartie 
financière, a indiqué  Fawzi 
Derrar, Directeur  de 
l’Institut Pasteur Algérie, 
présent à l’aéroport Houari 
Boumediene pour recevoir 
ces doses arrivées dans un 
vol de Turkish Airlines.

«Ces doses constituent 
la concrétisation  de la  
première phase  de l’accord 
signé dans le cadre du 
système Covax, en attendant 
les autres phases», ajoute 
Fawzi Derrar, qui annonce 
l’arrivée d’autres vaccins 
dans le cadre des accords 
bilatéraux. 

CoViD-19/nuMéro Vert : 
Intérêt grandissant des citoyens pour la vaccination

Les citoyens se sont 
particulièrement 
intéressés à la campagne 

de vaccination contre la 
Covid-19 en s’inscrivant sur 
la plateforme électronique 
mise en place par le ministère 
de la Santé à cet effet, a fait 
savoir le coordinateur de la 
cellule du numéro vert 30-30 
à la direction de la Santé et 
de la population (DSP) de la 
wilaya d’Alger, Dr Mohamed 
Bourenan.
Ainsi, le numéro vert 30-
30 lancé par le ministère en 
coordination avec Algérie 
Télécom dès l’apparition de 
la pandémie, reçoit désormais 
de plus en plus d’appels (60 
à 70%) de citoyens désirant 
se renseigner sur le vaccin 
et qui espèrent décrocher 
un rendez-vous le plus 
rapidement possible, a indiqué 
Dr Bourenan.
Les demandes de 
renseignement sur les 
symptômes du virus, ses modes 
de transmission ou encore 
comment le diagnostiquer, 
lot quotidien des superviseurs 
de la cellule 30-30 durant le 
premier semestre 2020, ont été 
reléguées au deuxième plan, 
les citoyens se préoccupant 
désormais de la qualité et 

la provenance du vaccin et 
comment obtenir un rendez-
vous rapidement.
Supervisé par huit (08) 
équipes médicales de 60 
médecins travaillant 24h/24h, 
le numéro vert 30-30 était 
à son lancement «assailli 
d’appels», ce qui explique, 
d’après Dr Bourenan, la peur 
et la psychose régnant chez les 
citoyens au début de la crise 
Covid-19.
Dr Bourenan qui est également 
inspecteur à la DSP d’Alger 
s’est félicité, par ailleurs, de 
la gestion du numéro vert qui 
a rencontré un franc succès 
grâce à la mobilisation du staff 
médical mobilisé qui répondait 
aux questions des citoyens 
et orientait les personnes 
présentant des symptômes 
vers les hôpitaux.
Quelques mois après la mise 
en service du numéro vert 30-
30 ainsi que l’apparition de la 
deuxième vague de pandémie, 
les requêtes des citoyens 
ont changé, en passant des 
questions sur les symptômes 
aux moyens de dépistage 
par PCR, a fait constater 
le responsable, soulignant 
que les équipes mobilisées 
étaient à la hauteur, en termes 
d’orientation de citoyens. Ces 

derniers ont fait part de leur 
satisfaction du service, ajoute-
t-il.
M. Bourenan a fait état 
du renforcement des 
équipes médicales par des 
psychologues pour prendre en 
charge les citoyens déprimés 
par la situation pandémique, 
ajoutant que «le numéro vert 
a été doté d’un bureau de 
commandement opérationnel 
(BCO) avec tous les moyens 
logistiques nécessaires en 
septembre 2020».
Le BCO, en collaboration 
avec la cellule du numéro vert, 
a permis de régler plusieurs 
questions et de répondre aux 
préoccupations des citoyens, 
en déchargeant les grands 
établissements hospitaliers 
ayant pris en charge le 
coronavirus, particulièrement 
lors du pic pandémique lorsque 
22.000 cas ont été hospitalisées 
à travers le territoire national.
Au début, la cellule recevait 
plus de 300.000 appels 
téléphoniques par mois de 
toutes les régions du pays, soit 
1000 appels téléphoniques/
jour, a fait savoir Dr Malika 
Bensbaa, membre du staff de 
supervision de la cellule.
Après la stabilisation de la 
situation ces derniers mois, 

le nombre des médecins 
devant superviser la cellule 
du numéro vert a été réduit et 
leurs horaires de travail ont été 
fixés de 8h à 18h au lieu de 
24h/24h. Elle reçoit entre 700 
et 800 appels téléphoniques 
par jour, dont 200 seulement 
ont trait à la situation.
Pour sa part, Dr Fouzi 
Bouyoucef, membre de la 
cellule a relevé un changement 
des mentalités à l’égard de 
la situation pandémique, 
précisant que les citoyens 
détiennent désormais les 
informations suffisantes sur le 
coronavirus.
Outre l’orientation des citoyens 
concernant le virus, le numéro 
vert a encouragé l’apparition 
de la téléconsultation, les 
malades ne pouvant plus, 

crise sanitaire oblige, se 
rendre dans les cliniques et 
les hôpitaux, permettant ainsi 
au corps médical d’acquérir 
une large expérience dans la 
gestion de la pandémie, tout 
en élargissant la formation et 
l’information sanitaire.
Le staff médical chargé de 
superviser la cellule et de 
répondre aux demandes des 
citoyens s’est adapté à chaque 
étape, en dépit de certains 
«harcèlements» enregistrés.
Jusqu’au 31 mars courant, 
31.977 citoyens se sont inscrits 
sur la plateforme numérique 
d’organisation et de gestion 
de la campagne de vaccination 
contre le coronavirus, a 
indiqué le ministère de la 
Santé, précisant que 57.5 % 
d’entre eux ont été vaccinés.
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L’apprentissage a contribué à l’allègement 
de la pression sur les établissements de formation

MeraD:

 Investir dans les composantes du développement rural

Vers la création d’un office national des Wakfs et de la Zakat

La ministre de la 
Formation et de 
l’Enseignement 

professionnels, Hoyam 
Benfriha, a souligné, jeudi 
dernier , le “grand rôle” que 
le mode d’apprentissage a 
joué pour alléger la pression 
sur les différents centres de 
formation et d’enseignement 
professionnels qui enregistrent 
désormais des demandes 
qui dépassent les offres 
pédagogiques disponibles.
En marge de sa visite d’un 
nombre d’établissements 
de formation, la ministre a 
expliqué que “l’apprentissage 
a contribué à l’allègement 
de la pression sur les 
différents centres de 
formation professionnelle, 
qui connaissent un grand 
engouement de la part des 
jeunes, au regard des spécialités 
importantes qu’ils offrent, en 
particulier celles requises sur 
le marché du travail”.

Mme Benfriha a déclaré que ce 
modèle a permis la formation 
du plus grand nombre de 
stagiaires et leur a donné de 
réelles opportunités d’entrer 
dans le monde du travail 
et d’appliquer des leçons 
théoriques, saluant le rôle 
du partenaire économique 
dans l’offre de possibilités 
d’apprentissage dans diverses 
disciplines économiques, 
notamment au niveau de la 
wilaya de Blida, qui est l’un 
des pôles industriels les plus 

importants sur lesquels nous 
comptons pour faire progresser 
l’économie nationale, en raison 
de la disponibilité d’un nombre 
important d’entreprises 
industrielles.
Elle a ajouté que la publication 
du décret exécutif pour les 
enseignants en apprentissage 
en 2020, qui garantit leurs 
droits, reflète la grande 
importance accordée par son 
département ministériel à 
ce modèle de formation, qui 
augmente les chances des 

stagiaires à obtenir un emploi.
A cet égard, la même 
responsable a affirmé que la 
formation et l’enseignement 
professionnels sont l’un des 
secteurs les plus importants 
qui “fournissent des ressources 
humaines qualifiées sur 
lesquelles on peut compter 
pour relancer l’économie 
nationale”, représentés par des 
jeunes formés dans diverses 
disciplines qui s’inscrivent 
dans la lignée avec les besoins 
du marché du travail, à l’instar 
des industries électroniques 
et mécaniques, ainsi que les 
énergies renouvelables et les 
technologies de l’information.
Elle a également exprimé sa 
fierté de l’inscription de jeunes 
étudiants universitaires dans 
les centres et les instituts de la 
formation professionnelle et de 
l’enseignement, ce qui traduit 
leur forte volonté d’actualiser 
leurs connaissances, et 
ce en alliant la formation 

universitaire académique et 
professionnelle en vue de la 
concrétisation de leurs projets 
et de la cristallisation de leurs 
idées sur le terrain.
Il est à noter que la ministre a 
conclu sa visite dans la wilaya 
qu’elle a conduit au centre de 
la formation professionnelle 
et d’apprentissage, par une 
visite l’usine du ciment 
de Meftah, à l’Institut de 
l’enseignement professionnel 
à Boughera, et l’Institut 
national spécialisé dans la 
formation professionnelle pour 
l’industrie agro-alimentaire 
de la commune de Blida, 
en signant un accord de 
partenariat avec le Club des 
Entrepreneurs et Industriels 
de la Metidja et un autre avec 
l’Université Saad Dahleb dans 
le cadre duquel les stagiaires 
du secteur peuvent  bénéficier 
de l’accompagnement et 
le soutien de l’incubateur 
technologique.

Le chargé de mission 
à la Présidence de la 
république, Brahim 

Merad, a appelé, vendredi 
depuis la localité frontalière 
de Tarat (200 km à l’Est 
d’Illizi), à l’investissement 
dans le potentiel inexploité du 
développement rural en vue 
d’un essor global et durable.

M.Merad, qui s’enquerrait de 
la situation du développement 
au village de Tarat, frontalier 
avec la Libye, au deuxième 

et dernier jour de sa visite de 
travail dans la wilaya d’Illizi, 
a indiqué que les régions à 
caractère rural et pastoral, 
recèlent d’énormes ressources 
naturelles et agropastorales 
susceptibles de garantir 
un développement rural et 
socioéconomique durable, si 
elles venaient à être exploitées 

de façon optimale.
Admiratif devant l’importance 
des ressources naturelles et 
agropastorales de Tarat, il a 
appelé les jeunes de la région 
à investir dans ces segments, 
en tant que moteurs du 
développement local et leviers 
de croissance de la production 
agricole et animale.

Brahim Merad a insisté, par 
ailleurs, sur l’impulsion des 
projets développementaux 
pour le bien du citoyen, où 
qu’il se trouve, en application 
des instructions du Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune visant à  éliminer les 
disparités de développement 
entre les régions du pays.

Le ministre des 
affaires religieuses 
et des wakfs, Youcef 

Belmahdi a annoncé que 
son département ministériel 
œuvrait à la création d’un 
office national des wakfs et de 
la Zakat.
Lors d’un point de presse en 
marge de sa visite d’inspection 
dans la wilaya, le ministre a 
indiqué que “son département 
s’emploie à la création d’un 
office national des wakfs et 
de la zakat”, ajoutant que “ce 
projet qui est actuellement sur 
la table du gouvernement sera 
soumis au débat avant d’être 
approuvé”.
Par ailleurs, M. Belmahdi 
a fait état du lancement 
prochain d’un projet de 
numérisation des biens du 

wakf dans une wilaya pilote 
en vue de connaitre les biens 
investis, ajoutant que son 
ministère dispose d’une base 

de données relatifs aux biens 
du wakfs à travers tout le 
territoire national.
Evoquant la finance islamique 

lancée au niveau de plusieurs 
agences bancaires à travers les 
wilayas du pays, le ministre 
a indiqué avoir “appelé les 

imams à faire la promotion à 
ce nouveau produit financier 
islamique à travers les 
conseils scientifiques et les 
commissions de la fatwa de 
wilaya”.
Il a également rappelé 
l’ouverture, l’année dernière, 
d’un centre de formation des 
imams dans la commune d’Aïn 
Madhi (Laghouat) permettant 
la formation des disciples de 
la confrérie Tidjania venus du 
Sénégal et de pays africains, 
précisant que son département 
“recense plus de 400 étudiants 
africains diplômés des zaouïas 
du pays qui seront intégrés à la 
“Maqra’â” électronique outre 
l’association des étudiants 
africains aux instituts de 
formations des imams via un 
concours national”.
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anaDe : 
254 dossiers supplémentaires acceptés pour le 

remboursement des crédits des entreprises en difficulté

L’Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE), 
ex ANSEJ, a accepté 254 
dossiers supplémentaires 
relatifs au remboursement 
des dettes des entreprises 
en difficulté, a indiqué 
jeudi un communiqué du 
ministère délégué chargé des 
micro-entreprises, ajoutant 
que l’opération se poursuit 
jusqu’au parachèvement 
de l’examen de toutes les 
demandes.
«En application des axes de 
la nouvelle stratégie mise 
en place pour la relance 
du dispositif ANADE et la 

prise en charge des micro-
entreprises en difficulté à 
travers le remboursement de 
leurs dettes ou la relance de 
leurs activités, selon le cas, 
la Commission de garantie 
composée de représentants 
du Fonds de caution 
mutuelle de garantie risques/
crédits jeunes prometteurs et 
de l’ANADE a tenu jeudi sa 
4e séance de travail».
Tenue au siège de l’ANADE, 
la séance a permis l’examen 
de 500 dossiers déposés 
par les représentants des 
banques.
Deux-cent-cinquante-
quatre (254) dossiers de 
remboursement de l’ordre de 

38 milliards de centimes ont 
été acceptés, alors que 228 
autres ont été reportés car 
les entreprises en question 
exerçaient toujours. Il s’agit 
donc de les accompagner 
par l’ANADE par un 
rééchelonnement de leurs 
dettes et des plans de charges 
pour relancer leurs activités 
en vertu des conventions 
signées.
Dans ce cadre, sept (07) 
dossiers de micro-entreprises 
ont été réglés définitivement 
par le remboursement de 
leurs dettes auprès des 
banques et de l’ANADE.
Accusant une fin de 
non-recevoir auprès de 

l’ANADE, onze (11) autres 
dossiers ont été renvoyés 
aux banques.
Le nombre global des micro-
entreprises en difficulté, 
dont les dossiers ont été 
étudiés durant les trois 

séances, s’élève ainsi à  
2.015  dossiers, note le 
communiqué, soulignant 
la programmation d’autres 
séances tous les jeudis et 
l’examen de pas moins de 
500 dossiers par séance.

Cherhabil :  
Préparation d’une stratégie nationale de 

transition numérique

Le ministre de la 
numérisation et des 
statistiques, Hocine 

Cherhabil a affirmé,  à 
Alger, que son département 
ministériel œuvrait à élaborer 
une stratégie nationale de 
transition numérique à même 
de servir de référence en 
matière de développement du 
numérique en Algérie.
Dans son allocution aux 
travaux de la rencontre 
«Algéria 2.0 Summit», 
organisée par un Groupement 
d’Algériens activant dans 
le domaine numérique, M. 
Cherhabil a souligné que 
son département œuvrait «à 
mettre en place des politiques 
générales de mutation 
numérique et à activer 
l’utilisation des technologies 
et des outils numériques, 
à travers l’élaboration de 
manière participative et 
concertée, d’une stratégie 
nationale de mutation 
numérique».
Ladite stratégie «constituera 
une référence de 
développement numérique, 
sur la base des acquis réalisés 
à la faveur de la levée des 
entraves pour atteindre 
efficacement les objectifs 
escomptés».

Elle vise à mettre en 
place des mécanismes 
susceptibles de garantir une 
coopération et des relations 
fonctionnelles solides entre 
toutes les parties prenantes 
parmi les entreprises, les 
sociétés économiques, les 
compétences et les citoyens, 
à travers une vision globale 
pour asseoir les fondements 
d’un nouveau système 
économique et social.
M. Cherhabil a souligné, en 
outre, que son département 
œuvrait à asseoir des plans 
ambitieux favorables 
au développement du 
secteur numérique pour le 
promouvoir à des niveaux 
susceptibles de permettre 
à l’Algérie de s’adjuger 
une place «exceptionnelle» 
sur les plans régional et 

international, à la lumière 
d’un développement 
technologique rapide dans la 
plupart des pays du monde.
Le ministre a estimé, dans 
ce sens, que la création d’un 
ministère de la numérisation 
et des statistiques, avant 
plusieurs mois, «traduit la 
forte volonté politique du 
président de la République 
exprimée dans son 
programme politique et 
lors de ses nombreuses 
interventions de faire de 
la mutation numérique le 
socle du développement 
de l’administration et de la 
réforme profonde de l’Etat».
Après avoir indiqué 
que ces visions ne se 
limitait pas uniquement 
au développement 
technologique, mais 

constituait plutôt une rupture 
avec les anciennes pratiques 
et mentalités, le ministre 
s’est dit convaincu que «le 
changement profond de 
l’Etat passe impérativement 
par une transition numérique 
et vice versa».
«Les réformes que nous 
menons aujourd’hui pour 
créer un environnement 
numérique exigent la 
conjugaison des efforts 
de tous», a-t-il soutenu, 
soulignant que «le 
gouvernement réitère sa 
confiance en les compétences 
nationales qui prouvent jour 
après jour leur maitrise et 
capacité de développer et 
conduire le processus de 
transition numérique».
Rappelant sa dernière 
rencontre avec les 
responsables du numérique 
au niveau des départements 
ministérielle, avec 
lesquels il a «examiné les 
programmes sectoriels 
pour le développement 
numérique», M. Charhabil 
a ajouté que le processus 
de transition numérique 
auprès des institutions 
gouvernementales est 
devenu «une vérité qu’on 
doit reconnaître» à la lumière 

de la création de plusieurs 
plateformes et applications 
en vue d’améliorer du service 
public destiné au citoyen et à 
l’opérateur économique.
La rencontre s’est 
déroulée en présence du 
ministre de la Poste et des 
Télécommunications, du 
ministre délégué auprès 
du Premier ministre 
chargé de l’économie de la 
connaissance et des start-
up, et de plusieurs chefs 
d’entreprises et d’acteurs 
dans le domaine.
Cette rencontre annuelle se 
veut une croisée des chemins 
internationale pour les 
technologies de l’information 
et de la communication, des 
nouvelles techniques et des 
professionnels d’internet.
Selon les organisateurs, cet 
évènement vise à garantir 
une transition vers un avenir 
numérique et présenter les 
récentes orientations dans le 
domaine technologique avec 
l’association de plusieurs 
sociétés, producteurs, 
étudiants, clubs scientifiques, 
développeurs et fournisseurs 
d’équipements, de contenus et 
de systèmes d’acheminement 
des technologies.
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annaBa / le seCteur De l’HaBit at et De la  ConstruCtion en P anne

La bureaucratie à Annaba fait ravage 
et défie les lois et les instructions de l’Etat

annaBa / CCi-seYBouse

La Chambre Algérienne de Commerce et d’Industrie initie une 
rencontre avec les attachés commerciaux et les entreprises

annaBa / réseau routier en PiteuX ét at

Les automobilistes en colère interpellent le wali : 
Les milliards injectés dans la réfection des routes n’ont servi à rien

A Annaba, c’est 
le ras-le-bol des 
investisseurs et autres 

promoteurs. La bureaucratie 
fait des ravages au niveau 
des services administratifs 
et publics clés, ayant des 
impacts néfastes directs sur le 
développement économique 
normal en créant des 
handicaps insurmontables 
et intolérables, notamment 
dans le secteur névralgique 
et stratégique du bâtiment. 
‘’Quand le bâtiment va, tout 
va’’ dit-on. Malheureusement, 
dans la 4ème ville du pays, les 
orientations et les instructions 
du gouvernement, relatives 
à la réduction drastique des 
formalités administratives 
et bureaucratiques, aux 
opérateurs économiques pour 
une bonne gouvernance des 

entreprises sont laissées lettre 
morte. Les bureaucrates sont 
très pressants et font leur loi, 
sans crainte d’être inquiétés 
par les pouvoirs publics.
Notre journal, reçoit 
quotidiennement des appels 
dénombrant les entraves 
de l’administration pour la 
délivrance et l’obtention 
des documents techniques 

indispensables pour le 
lancement des projets de 
construction. ‘’Désormais, 
c’est un incroyable parcours 
de combattant pour obtenir 
un permis de construction, un 
rectificatif ou autre document 
dans les délais requis’’. Même 
les P.O.S dans différentes 
circonscriptions urbaines ne 
sont plus à jour, à cause de 

cette infernale bureaucratie, 
occasionnant ainsi des retards 
monstres dans la réalisation 
des projets de construction 
et par ricochet, étouffant 
la création d’emploi et de 
richesse’’, témoigne un 
opérateur en colère.
‘’Le Wali est-il au courant de 
ces blocages qui pénalisent 
la vie économique à Annaba. 
C’est très très grave’’, 
renchérit un autre investisseur, 
qui attend depuis 05 mois un 
simple rectificatif de permis 
de construction. Alors qu’une 
directive officielle spécifie 
l’octroi d’un permis au 
bout de huit jours. Certains 
responsables refusent même 
de signer des documents en 
règle, prétextant très souvent 
des excuses fallacieux et 
reportent la régularisation 
des dossiers aux calendres 

grecques. 
La DRAG est unanimement 
ciblée et dénoncée par 
de nombreux opérateurs 
économiques activant dans 
le secteur de l’habitat, qui 
appellent à témoin les médias 
locaux sur les blocages 
quasi-systématique de 
leurs dossiers. Cet appareil 
bureaucratique critique-t-on 
est devenu un véritable goulot 
d’étranglement des projets 
d’habitat et de construction.
Ils demandent une commission 
d’inspection du ministère de 
l’habitat à ce sujet arguant que 
le nombre de rejet des dossiers 
de la part de cette institution 
est tout simplement effrayant 
pour ne pas dire effarant 
d’où le nombre incroyable de 
projets à l’arrêt.

Dans le cadre de 
la dynamisation 
de la diplomatie 

économique et suite à 
l’inauguration du Bureau 
d’Information pour la 
Promotion des Investissements 
et des Exportations, le 

ministère des Affaires 
Etrangères (AE) initie en 
collaboration avec la Chambre 
Algérienne de Commerce 
et d’Industrie (CACI), un 
déplacement des futurs 
conseillers commerciaux à 
Annaba le 05 Avril 2021. Les 
Conseillers Commerciaux 

auprès des Ambassades 
Algériennes à l’étranger 
tiendront des réunions avec 
les opérateurs économiques, 
notamment les exportateurs 
à l’effet de discuter de 
l’internationalisation de leurs 
entreprises en termes de 
produits et /ou services ainsi 

que leur volonté de bénéficier 
des investissements directs 

étrangers en Algérie –IDE. 
Cette activité permettra aux 
conseillers commerciaux 
d’exposer leurs missions et leur 
rôle dans l’accompagnement 
et l’appui aux entreprises 
Algériennes dans leur 
démarche de projection à 
l’international.

Qu'ils soient conducteurs 
de véhicules ou de 
simples piétons, 

chaque jour est un exercice 
plein d’aléas et de tracasseries 
pour emprunter tel ou tel 
chemin. Ces deniers temps 
des plaintes de certains 
automobilistes et d’habitants 
du chef-lieu de la wilaya ont 
été communiqués à notre 
rédaction afin de dénoncer 
cet état de fait. Des crevasses, 
nid-de-poule et autres fosses 
caractérisent l’état des rues 
et ruelles qui sont perçues 
avec inquiétude et effroi par 
la population. La plupart des 
routes qui ont été décapées 

pour l’installation d’un 
nouveau revêtement sont 
devenues des pièges à rats 
pour les habitants et pour les 
véhicules qui les empruntent 
causant des incidents corporels 
et matériels rédhibitoires au 
niveau de la route Benamiour 
à la Colonne où les habitants 
attendent le revêtement des 
routes depuis des mois. Les 
conducteurs de véhicules 

arrivent mal à supporter le 
calvaire que leur offre l'état de 
ces rues. Une dégénérescence 
perpétuellement mal vécue 
par ces derniers, qui ne savent 
plus à quel saint se vouer. Ce 
malaise s'explique par les nids 
de poule dans chaque coin 
de rues, même à l'intérieur 
des cités qui souffrent d'une 
exécrable prise en charge. 
L’opinion  Annabi s’interroge 

et interpelle  le wali comment 
est-on  arrivé à cette situation 
calamiteuse, alors que des 
budgets faramineux avec des 
centaines de milliards ont été 
injectés dans la réfection des 
routes et des rues intramuros 
au chef-lieu de wilaya.   Une 
situation péniblement ressentie 
par les automobilistes qui, 
de peur d'endommager leurs 
véhicules, sont obligés de faire 

tout le temps des manœuvres  
et des acrobaties, parfois 
dangereuses, afin d'éviter 
d'éventuels accidents. Les 
piétons qui sont exposés aux 
accidents en permanence ne 
sont pas en reste puisqu'ils 
doivent subir, à la fois, les 
manœuvres des conducteurs 
de voitures et différents autres 
engins ainsi que les flaques 
d'eau. Il n'y a qu'à voir depuis 
l’arrivé de l’hiver, avec les 
averses de pluie, les abords des 
trottoirs et certains endroits 
de la ville. Les citoyens se 
demandent si l’état va engager 
des enquêtes sur les milliards 
affectés dans la réfection des 
routes?

Mohamed Rafraf 

R.C

Imen.B
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annaBa / registre De CoMMerCe éleCtroniQue

Très peu d’engouement chez les commerçants inscrits

guelMa / seCousse telluriQue

4,8 à l’échelle Richter et Guelma ressentis à Annaba
   Plusieurs habitations fissurées dans les communes …

La source Thermale Hammam Debagh endommagée et fermée

annaBa / Journée MonDiale De l’autisMe

L’association des psychiatres d’Annaba organise 
une journée scientifique sur l’autisme

Le combat incessant des parents d’enfants autistes

Le secteur du commerce 
à Annaba enregistre, 
malheureusement un retard 

concernant l’informatisation du 
registre de commerce. Chiffres 
à l’appui, seulement 64% des 
commerçants sont inscrits sur 
les  44.000  de commerçants 
inscrits. Actuellement,  64% 

des commerçants, ont accepté 
de s’inscrire dans la version 
électronique du registre, selon notre 
source proche. Cet instrument est 
mis en place pour l’assainissement 
de la liste des commerçants et la 
lutte contre la fraude et toutes autres 
pratiques qui outrepassent les lois 
en termes de concurrence, et qui 
touchent à la qualité et les conditions 

d’exercices commerciaux. Le 
registre du commerce électronique 
est un document doté d’un code 
crypté qui permet de faciliter 

et d’alléger les procédures 
administratives, d’assainir le 
registre des manipulations 
frauduleuses et de mettre fin aux 
risques de falsifications. Il permet, 
également, de connaître l’historique 
du commerçant, de faciliter, de 
développer et de moderniser 
l’opération de contrôle de l’activité 
commerciale et de permettre aux 

agents des services de contrôle 
d’identifier le titulaire du registre 
du commerce, ainsi que les activités 
réellement exercées, a déclaré 
notre source. Il est  nécessaire 
d’insister sur le lancement de 
nouvelles campagnes pour inciter 
les commerçants à adhérer à la 
nouvelle option du registre de 
commerce.

Les secousses telluriques 
de magnitude 4,8 à 
l’échelle ouverte de 

Richter enregistrées jeudi 
après-midi par le CRAAG ont 
été fortement ressenties vers 
15 h 33 dans les wilayas de 
l’extrême du pays, notamment 
Annaba et  Guelma. Si à Annaba 
on n’a recensé cependant  

aucun dégât, par contre dans 
la wilaya de Guelma, les 
services de la protection civile 
sont intervenus  au niveau 
de quelques communes et 
des localités à habitations 
individuelles.  Selon les 
services de la protection civile 
de Guelma les secousses 
telluriques ont causé des fissures 
sur les habitations ainsi que 

l’effondrement d’un mur d’une 
bâtisse sur l’acheminement 
des câbles électriques 
d’une agglomération de 40 
habitants ainsi que des fissures 
observées dans d’autres 
maisons dans la commune 
‘’Houari Boumedienne’’ et 
de Hammam Debagh, à une 
vingtaine de kms du chef-
lieu de la wilaya de Guelma, 

une des plus chaude source 
dont les eaux sourdent à 90° 
Celsius.Selon  les déclarations 
d’un responsable au niveau de 
cette station Thermale Kamel 
Saada à la radio nationale “Il 
a été procédé à la fermeture 
de la station Thermale à 
cause des  fissures qui ont été 
constatées lors de l’arrivée 
d’une équipe dépêchée par 

les services de tourisme de 
la wilaya de Guelma. « On 
va dans l’immédiat procédé 
à l’enlèvement des débris 
en attendant l’arrivée d’une  
équipe spécialisée dans 
le domaine pour faire une 
expertise des lieux » a-t-il 
déclaré. A noter qu’on ne 
déplore cependant aucune 
perte humaine.

Une journée scientifique  
sur l’autisme a été 
organisée, hier,  au 

niveau de la  faculté d’El 
Bouni. La rencontre organisée 
à l’occasion de la journée 
mondiale  de l’autisme  qui 
coïncide avec le 02 avril de 
chaque année a été initiée par  
l’association des psychiatres 
d’Annaba. Le regroupement 
était une occasion pour 
débattre sur les différents 
problèmes dont souffrent les 
parents dans la prise en charge 
de leurs enfants autistes, à 
savoir du diagnostic jusqu’à 
leur suivi. Le diagnostic 
précoce de l’autisme, qui est 
un trouble du développement 
social et d’interaction, est 
très important afin de réduire 
ses méfaits et d’assurer un 
accompagnement adéquat 
à cette catégorie d’enfants, 
selon les spécialistes. 
M.Bensaida la présidente 
de l’association a déclaré 
qu’il s’agit d’une journée 

mondiale et que l’Algérie 
célèbre cette journée à l’instar 
des autres pays du monde 
pour témoigner l’intérêt que 
notre pays et notre ministère 
accorde à ce type de trouble 
qui est fréquent et qui a été 
longtemps mal diagnostiqué. 
L’intéressement vers ce 
trouble était complétement 
méconnu et ne pouvait être 
diagnostiqué  qu’à un âge 
tardif. Quand le diagnostic se 
faisait tard, les chances qui 
restaient à l’enfant étaient trop 
réduites. Notre pays se penche 
vers la formation la dotation, 
l’ouverture de structures, 
le renforcement de moyens 
humains et matériel pour 
diminuer le taux d’handicap. 
Nous recommandons que 
nos confrères pédiatre et 
psychologue, se retournent 
vers ces signes précoces 
pour attirer l’attention des 
parents  et les orienter vers les 
spécialistes. Aussi,  Kriba  H et 
Bendmili  ont débattu la prise 
en charge des enfants autistes  

qui ne doit pas se limiter 
au volet psychologique, 
mais doit s’élargir au volet 
médical, d’où la pertinence 
de ce plan, observant que la 
finalité de cette démarche 
est de permettre un meilleur 
apprentissage de cette frange 
et une plus grande intégration 
de sa part au sein de la société,   
soutenant que la dimension 
médicale et psychologique 
du trouble autistique apparaît 
clairement dès lors que la 
prise en charge est assurée 
par un pédopsychiatre, mais 
également par un médecin 

pédiatre ou généraliste 
formé aux troubles du neuro-
développement. Il faut dire à ce 
titre, que le rôle de l’école est 
déterminant dans l’intégration 
sociale de ces enfants qui 
peuvent trouver en milieu 
scolaire, la progression et 
l’épanouissement nécessaires 
au contact des autres enfants et 
ils pourront progressivement 
faire l’apprentissage social, la 
communication et gagner ainsi 
en autonomie. La création de 
classes spécialisées pour la 
scolarité de ces enfants au 
sein des écoles publiques, 

le recrutement d’éducateurs 
ayant reçu une formation 
idoine appuyée par la mise en 
place d’un cadre pédagogique 
étudié, constitueraient un 
premier pas pour une réelle 
prise en charge des autistes, 
qui mettrait fin à la souffrance 
d’un grand nombre de parents 
qui ne savent plus à quel saint 
se vouer. L’intégration à l’école 
de cette frange d’enfants, 
nécessite un travail d’équipe 
qui rassemblera enseignants 
spécialisés, psychologues, 
orthophonistes, neurologues... 
pour un suivi efficace. Enfin, le 
dépistage précoce de l’autisme 
est essentiel afin de mettre 
en place une prise en charge 
adaptée le plutôt possible”, 
ont souligné  les intervenants. 
Cette prise en charge 
repose sur une démarche 
intégrative (scolaire, socio-
professionnelle et sociétale) en 
proposant à chaque enfant une 
prise en charge en fonction 
de son état et de ses besoins 
spécifiques.

Sihem Ferdjallah 

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah



DJelFa: 

Une femme morte et 05 personnes blessées dans 
un accident de la route

aliMentation en eau À alger: 

maintien du programme actuel

La wilaya de Ghardaïa dotée bientôt d’un nouvel hôpital

Une (01) femme a 
trouvé la mort et 
cinq (05) personnes 

ont été blessées vendredi 
dans un accident de la route 
survenu dans la wilaya 
de Djelfa, a-t-on appris 

auprès des services de la 
Protection civile, selon aps.
Il s’agit d’un renversement 
d’un véhicule touristique 
au niveau de la RN 01 dans 
la région de “Oued Sidi 
Slimane” à 10 km du chef 

lieu de wilaya, précise la 
même source à l’APS.
L’accident a fait un décès 
(une femme de 78 ans)  et 5 
blessés dont 3 enfants âgés 
entre 5 et 9 ans et deux 
hommes (33 et 34 ans), 

affirme la même source.
Les agents de la Protection 
civile ont transféré les 
personnes blessées à 
l’hôpital de Djelfa tandis 
que la victime décédée 
a été transférée vers la 

morgue au niveau du même 
établissement hospitalier.
De leur côté les services 
de sécurité compétents ont 
ouvert une enquête pour 
déterminer les raisons de 
cet accident mortel.

Le programme actuel 
d’alimentation en eau 
potable dans la wilaya 

d’Alger sera maintenu jusqu’au 
mois de septembre prochain 
et cela grâce à des quantités 
additionnelles assurées par le 
dessalement d’eau de mer et le 
forage de puits, a indiqué, jeudi à 
Alger, le ministre des Ressources 
en eau, Mustapha Kamel 

Mihoubi, selon aps.
Lors d’un point de presse 
organisé en marge d’une visite de 
travail et d’inspection effectuée 
en compagnie du wali d’Alger, 
Youcef Cherfa, M. Mihoubi a 
précisé qu’un apport de près 
200.000 m3/jour sera assuré 
par les différentes stations de 
dessalement d’eau de mer et les 
puits artésiens qui seront mis en 

service prochainement, outre le 
potentiel des eaux des barrages et 
des stations de dessalement d’El 
Hamma, Cap Djenat et Fouka.
Ces projets permettront la 
concrétisation du plan d’urgence 
lancé par le ministère en mois 
de juillet dernier et qui vise à 
sécuriser l’approvisionnement 
en eau potable dans la wilaya à 
Alger et cela jusqu’au mois de 
septembre prochain.
Ce plan est élaboré sur la base 
du scénario “le plus défavorable” 
qui ne prévoit pas de changement 
conséquent en matière de 
pluviométrie au cours de cette 
période.
Ainsi, le ministre a rassuré les 
citoyens quant à une alimentation 
“normale” (quotidienne) au 
cours du mois de Ramadhan, 
expliquant que l’échéance du 
mois de septembre correspond au 
début de la nouvelle saison des 
pluies.

Quatre stations de dessalement 
d’eau de mer, actuellement entre 
réhabilitation et extension, seront 
réceptionnées avant la fin du 
mois de juin prochain, avec une 
capacité totale de plus de 32.500 
m3/jour, destinée à la wilaya 
d’Alger, a-t-il fait savoir.
Il s’agit de la station de Zéralda 
(Champs de tir) qui sera 
réhabilitée après son arrêt depuis 
2013 et qui bénéficiera d’une 
extension pour porter sa capacité 
à 10.000 m3/jour. Elle sera livrée, 
au plus tard, en mois de juin et 
permettra d’alimenter 65.000 
habitants.
La deuxième station est implantée 
à Palm Beach (Staouali) et fera 
l’objet d’une extension grâce 
à une nouvelle station d’une 
capacité journalière de 5000 m3/
jour dont le ministre a lancé les 
travaux, ce jeudi, et qui viendra 
étendre la capacité initiale de 
cette station (2500 m3/j). Elle 

sera livrée, pour sa part, en mois 
de juin et permettra d’alimenter 
50.000 habitants.
S’ajoute à cela, la station d’Ain 
Benian qui assurera, de son coté, 
une capacité de 10.000 m3/jour 
contribuant à soulager l’ensemble 
de la région Ouest de la capitale 
en matière d’alimentation en eau 
potable.
Le plan d’urgence repose, en 
outre, sur les quelques 100 puits 
artésiens qui seront livrés, en 
totalité, avant la fin avril et qui 
injecteront, à terme, 160.000 m3/
jour.
L’objectif de ce plan est de 
compenser à hauteur de 30% 
la baisse du volume d’eau 
stocké dans les barrages en 
cas de persistance d’une faible 
pluviométrie, a mentionné M. 
Mihoubi qui a avancé des besoins 
quotidiens qui avoisinent les 
600.000 m3/jour enregistrées 
dans la capitale.

Le ministre de 
la Santé, de la 
population et de la 

réforme hospitalière, Pr 
Abderrahmane Benbouzid 
a annoncé, jeudi à Alger, 
qu’il sera procédé à la 
substitution des hôpitaux en 
préfabriqués fonctionnels 
restaurés dans la wilaya 
de Ghardaïa par un nouvel 
hôpital d’une capacité 
de 240 lits, dont le taux 
d’avancement des travaux 
est de 54%, selon aps.
Répondant aux questions 
d’un sénateur sur le secteur 
sanitaire dans la wilaya 
de Ghardaïa lors d’une 
séance plénière du Conseil 
de la Nation, consacrée 
aux questions orales, 
présidée par Salah Goudjil, 
président du Conseil, M. 
Benbouzid a souligné que 
cette wilaya disposait de 5 
établissements hospitaliers 

publics au chef-lieu de 
la wilaya, à Metlili, El 
Guerrara et Ménea et un 
autre spécialisé dans la 
santé de la mère et de 
l’enfant.
Il a ajouté, dans ce sens, 
que la capacité d’accueil 
de ces établissements 
préfabriqués est de 120 
lits chacun, toujours 
fonctionnels après leur 
restauration, notant que la 
wilaya bénéficiera bientôt 
d’un nouvel hôpital d’une 
capacité de 240 lits dont 
le taux d’avancement des 
travaux est de 54%.
Au sujet du projet de 
réalisation d’un hôpital 
pour les brûlés à Ghardaïa 
après la finalisation de 
l’étude y afférente et le 
choix du site de l’abriter en 
2016, le ministre a indiqué 
que la fixation des délais de 
sa réalisation a été reportée 

à une date ultérieure.
Concernant le nombre 
d’ambulances, M. 
Benbouzid a souligné que 
le parc automobile relevant 
du secteur de la Santé de 
la wilaya comprend 58 
ambulances en service, 
dont 7 acquises entre 2020 
et 2021 réparties à travers 
les différentes structures.
La wilaya bénéficiera dans 
le cadre du Fonds spécial 
du développement des Sud 
de 4 nouvelles ambulances 
qui seront distribuées aux 
établissements hospitaliers 
publics de Metlili, 
Ménéa, El Guerrara et 
Ménea et l’établissement 
spécialisée dans la santé 
de la mère et de l’enfant, 
en sus de l’affectation 
de fonds financiers de 
l’excédent des opérations 
d’investissement réalisées 
dans la wilaya pour 

l’acquisition de nouvelles 
ambulances.
Après avoir valorisé la 
qualité des questions 
posées par les sénateurs et 
adressé ses remerciements 
au personnel de la Santé 
pour les services prodigués 
et les sacrifices consentis 
depuis la propagation de 
la pandémie du nouveau 
coronavirus, le président 
du Conseil de la Nation 

a fait des remarques sur 
les modalités de poser 
les questions orales aux 
membres du Gouvernement 
pour donner un véritable 
sens au contrôle 
parlementaire.
Il a insisté, dans ce 
contexte, sur la nécessité de 
“concrétiser les réponses 
données par les membres 
du Gouvernement sur le 
terrain”.
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Etats-Unis 
Un policier tué lors d’une attaque aux abords du Capitole

En Italie, le Sénat approuve une allocation de 250 euros 
mensuels par enfant, jusqu’à l’âge de 21 ans

Epuisement des soignants et arrêt des soins aux autres malades : 
le coût exorbitant de dix mille lits en réanimation

La surmortalité engendrée 
par l’épidémie de 
Covid-19 a eu pour effet 

de remettre au centre des débats 
la dénatalité persistante du pays. 
Le gouvernement a décidé de 
mettre cette aide en place pour 
tenter de sortir le pays de son « 
hiver démographique », selon le 
monde fr.
Deux cent vingt-sept votes « 
pour », quatre « contre » et 
deux abstentions. Le vote de 
la loi instituant une allocation 
mensuelle pour tous les enfants 
d’Italie, mardi 30 mars, au 
Sénat, ne risquait pas de mettre 
en péril le gouvernement Mario 
Draghi : il s’en est fallu de peu 
qu’il ne débouche sur un vote 
à l’unanimité des présents. Un 

dénouement favorable savouré 
par la ministre de la famille et 
de l’égalité des chances, Elena 
Bonetti (Italia Viva, centre 
gauche) : « C’est une mesure 
importante, parce qu’elle 
marque le début de temps 
nouveaux, d’un nouveau départ. 
Nous remettons au centre les 
nouvelles générations », a-t-elle 
salué, au terme du vote, dans 
une ambiance de concorde dont 
le parlementarisme italien est 
peu coutumier.
A compter du 1er juillet, une 
somme de 250 euros mensuels 
par enfant sera donc versée aux 
familles, du septième mois de 
grossesse jusqu’aux 21 ans de 
l’enfant. Si cette aide n’est pas 
une dépense « sèche » – elle 

viendra en partie se substituer 
à des prestations existantes – 
et si la somme peut diminuer 
en fonction des revenus des 
parents, la mise en place de cette 
allocation n’en représente pas 
moins, selon les prévisions du 
gouvernement italien, un effort 
d’une ampleur inédite (environ 
20 milliards d’euros), qui aurait 
été tout à fait inenvisageable 
avant le début de la pandémie.
L’Italie a perdu 380 000 
habitants
Dans son intervention en tribune, 
la nouvelle présidente du groupe 
du Parti démocrate (PD, centre 
gauche) au Sénat, Simona 
Malpezzi, a chaleureusement 
salué ce qu’elle a qualifié de « 
premier pas significatif pour le 

soutien aux familles ». Avant 
d’ajouter : « Il est important que 
ces normes aient été approuvées 
alors que l’Istat[l’Institut 

national de statistique italien] 
a enregistré une nouvelle 
accélération de la baisse de la 
natalité dans notre pays. »

La perspective d’augmenter fortement les 
capacités d’accueil des patients gravement 
atteints du Covid-19 est jugée peu réaliste 

dans les services spécialisés, hormis au prix d’une 
déprogrammation massive du reste de l’activité, selon 
le monde fr.
Chez les médecins et les infirmières de réanimation, 
en première ligne face à l’afflux de patients atteints du 
Covid-19, le discours d’Emmanuel Macron, mercredi 
31 mars, a eu un goût amer, alors que les alertes se 
multiplient dans la communauté médicale sur une 
situation jugée de plus en plus intenable. 
« Il ne faut pas céder à la panique », « nous avons 
conservé la maîtrise de la situation à l’hôpital », a assuré 
le président de la République. « Nous devons, pour les 
mois à venir, fournir chacun un effort supplémentaire 
», a-t-il déclaré, avant de demander aux soignants d’« 
augmenter les capacités en réanimation ».

Selon M. Macron, le nombre de « lits de réanimation », 
porté déjà à 7 000, doit atteindre un peu plus de 10 000. 
Un pic envisagé fin avril par le ministre de la santé, 
Olivier Véran. Au 1er avril, 7 900 lits étaient ouverts 

dans les services de soins critiques, d’après les chiffres 
du ministère, occupés à 90 % par des patients Covid-19 
(5 100 personnes) et non-Covid-19 (2 800 personnes).
« Pour augmenter encore le nombre de personnes 
pouvant être accueillies en réanimation, sans trop 
déprogrammer, [les soignants] sont et seront appuyés 
dans les prochains jours par des renforts supplémentaires 
», a promis le chef de l’Etat, en évoquant les étudiants en 
médecine, les retraités, le service de santé des armées, 
ou encore les volontaires de la réserve sanitaire.
« Est-ce bien sérieux ? »
Dans les rangs des réanimateurs, difficile de croire 
à une telle promesse. Si les mesures de restrictions 
annoncées lors de l’allocution ont donné à certains 
l’espoir d’un ralentissement des contaminations et des 
hospitalisations dans le mois qui vient, la montée en 
puissance annoncée de la réanimation donne surtout 
des sueurs froides.

Un automobiliste a foncé 
sur deux agents, tuant 
l’un d’eux, vendredi, 

avant d’être abattu par la police, 
selon laquelle cette agression 
n’est pas liée au « terrorisme », 
selon le monde fr.
Le Capitole des Etats-Unis a été 
visé, vendredi 2 avril, par une 
nouvelle attaque lorsqu’un jeune 
homme a précipité sa voiture sur 
des policiers, tuant un agent, en 
blessant un autre, avant d’être 
abattu.
Le président Joe Biden s’est dit 
« dévasté » par cet acte survenu 
près de trois mois après l’assaut 
meurtrier du siège du Congrès à 
Washington, mené le 6 janvier 
par des manifestants pro-Trump 
parmi lesquels figuraient des 
militants d’extrême droite.
La police n’a pas révélé l’identité 
du suspect, qui a brandi un 
couteau avant d’être abattu. Mais 
les médias américains ont affirmé 

qu’il s’agissait de Noah Green, 
un jeune homme noir âgé de 25 
ans. Ils ont diffusé sa photo ainsi 
que celle de sa page Facebook, 
sur laquelle il exprimait sa 

sympathie pour le dirigeant du 
mouvement « Nation of Islam », 
Louis Farrakhan, régulièrement 
dénoncé pour avoir tenu des 
propos antisémites.

Une attaque « pas liée au 
terrorisme »
L’attaque ne paraît pas « liée au 
terrorisme, mais nous allons bien 
évidemment continuer d’enquêter 
», avait précisé plus tôt le chef de 
la police de Washington, Robert 
Contee. Les élus du Congrès sont 
en vacances parlementaires cette 
semaine, mais certains membres 
de leurs équipes, des employés, 
des journalistes et des policiers 
étaient présents lors de ces faits, 
survenus en tout début d’après-
midi.
Tous ces habitués du Capitole 
sont encore traumatisés par 
l’attaque du 6 janvier qui avait 
fait cinq morts, dont un policier. 
« Nous savons à quel point les 
temps sont durs pour tous ceux 
qui y travaillent et ceux qui le 
protègent », a souligné Joe Biden. 
Le deuxième policier blessé se 
trouvait dans un état « stable » et 
ses jours n’étaient « pas en danger 

», a indiqué la police du Capitole 
en fin de journée.
Boucliers à la main, des 
militaires de la garde nationale 
ont rapidement pris position 
vendredi autour de l’imposant 
bâtiment blanc et près de barrages 
de police. Ceux-ci sont déployés 
à Washington depuis l’assaut de 
janvier. Sur une grande avenue 
toute proche, le véhicule bleu 
de l’assaillant est resté embouti 
contre une barrière pendant 
plusieurs heures, avant d’être 
déplacé.
« Le suspect a percuté deux de 
nos agents avec sa voiture », puis 
a heurté une barrière, a expliqué 
la chef de la police du Capitole à 
Washington, Yogananda Pittman. 
« A ce moment-là, le suspect est 
sorti du véhicule avec un couteau 
à la main » et « a commencé à 
s’avancer vers les agents », qui lui 
ont « tiré » dessus. Il est décédé 
peu après.
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La Floride interdit le « passeport vaccinal » au nom 
des libertés individuelles

Premières avancées pour sauver l’accord sur le nucléaire iranien

BirManie : 

Plus de 12 000 personnes ont fui le sud-est du pays après 
des raids aériens de l’armée

Ce document n’est encore 
qu’une hypothèse aux 
Etats-Unis, mais qui 

réveille les clivages présents au 
sein de la société américaine 
depuis le début de la pandémie, 
selon le monde fr.
Le « passeport vaccinal », un 
document certifiant que son 
détenteur a été vacciné contre 
le Covid-19, a été interdit en 
Floride au nom du respect 
des « libertés individuelles 
», a annoncé vendredi 2 avril 
le gouverneur républicain de 
cet Etat très touristique. Le 
décret du gouverneur Ron 
DeSantis interdit aux services 
administratifs de cet Etat du 
sud-est du pays de délivrer des 
« passeports vaccinaux », ou 
tout type de « document visant à 

attester » qu’une personne a reçu 
un vaccin contre le Covid-19.
Le texte empêche aussi les 
entreprises du « Sunshine State 
» d’exiger de leurs clients ce 
type de « passeport vaccinal » 
ou une preuve d’immunisation 
au virus. Pour M. DeSantis, 
proche allié de l’ancien président 
Donald Trump, « les “passeports 
vaccinaux” limitent les libertés 
individuelles » et menacent le 
secret médical.
 « C’est totalement inacceptable 
qu’un gouvernement ou que 
le secteur privé vous impose 
de montrer une preuve de 
vaccination simplement pour 
participer à la société », avait 
asséné lundi Ron DeSantis lors 
d’une conférence de presse. « 
Vous voulez aller au cinéma ? 

Est-ce vous devrez montrer ça 
? Non. Vous voulez aller voir un 
match ? Non. Vous voulez aller 
dans un parc d’attraction ? Non. 
Nous ne sommes pas d’accord 
avec ça », avait-il poursuivi.
Une hypothèse étudiée par 
l’administration Biden
Cette annonce survient après 
la publication d’un article du 
Washington Post selon lequel 
l’administration de Joe Bien 
travaillerait à la mise en place 
de normes gouvernementales 
pour un futur passeport vaccinal 
en vue d’accompagner la levée 
des restrictions sanitaires dans le 
pays.
La création d’un passeport 
sanitaire est aussi en discussion 
dans l’Union européenne, 
qui voudrait lancer ce type 

d’initiative cet été pour les 
déplacements en son sein. La 
Chine a de son côté annoncé 
début mars un « certificat de 
santé » numérique pour les 
Chinois qui voudraient voyager 
à l’étranger.
Plus de 6 millions de personnes 

ont reçu au moins une dose 
d’un vaccin contre le Covid-19 
en Floride, où la population 
totale avoisine les 22 millions 
d’habitants. A partir de lundi, tous 
les individus adultes souhaitant 
se faire vacciner seront éligibles, 
et ce sans prescription médicale.

L’administration Biden 
a annoncé vendredi 
qu’elle enverrait 

une délégation à Vienne le 6 
avril participer à des échanges 
indirects, en marge d’une 
réunion des signataires de 
l’accord dont s’était retiré 
Donald Trump en 2018, selon 
le monde fr.
Les vétérans du dossier iranien 
le savent bien : les déclarations 
théâtrales et les postures 
ont toujours accompagné 
la recherche millimétrée et 
technique d’un compromis sur 
le programme nucléaire de la 
République islamique.
Celui signé en 2015, bien 
qu’imparfait, représentait un 
rare succès de la diplomatie 

multilatérale. Aujourd’hui, 
ses signataires essaient de le 
réanimer. Un petit pas, attendu 
depuis l’arrivée de Joe Biden à 
la Maison Blanche, fin janvier, 
a enfin été accompli dans ce 
sens, vendredi 2 avril, après des 
semaines de tâtonnements.
La commission conjointe du 
Plan d’action global commun, 
le JCPoA (Joint Comprehensive 
Plan of Action), composée 
des représentants de l’Iran, de 
la Chine, de la Russie, de la 
France, de l’Allemagne et du 
Royaume-Uni, s’est réunie en 
visioconférence, sous l’autorité 
du haut représentant de l’Union 
européenne, Josep Borrell. 
Les Etats-Unis, pour l’heure, 
en étaient exclus, ayant quitté 

l’accord.
Un rendez-vous, physique 
celui-là, est fixé au 6 avril, à 
Vienne, pour poursuivre les 
échanges. Il s’agira alors de 
caler la première séquence de 
la chorégraphie, visant à un 

retour américain dans le JCPoA 
et à une remise en conformité 
de Téhéran, par rapport à 
ses engagements, au titre de 
l’accord.
Poussée diplomatique 
commune

Les acteurs du dossier ont décidé 
de ne pas coudre ensemble ces 
deux volets, mais au contraire 
de les traiter de façon distincte. 
Le succès est loin d’être 
garanti, mais la particularité 
rare de cette négociation réside 
dans la poussée diplomatique 
commune entre les Européens, 
les Américains, les Russes et 
les Chinois, malgré des nuances 
de perspective chez ces deux 
derniers protagonistes.
Afin d’obtenir ce premier 
contact préparatoire, les 
Européens avaient renoncé au 
dernier moment, le 3 mars, à 
déposer une résolution devant 
le conseil des gouverneurs de 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA).

L’Union nationale 
karen, faction 
ethnique rebelle, 

a alerté samedi sur la 

situation, déplorant de 
nombreuses victimes et « 
la destruction d’écoles et de 
villages » ces derniers jours 

; selon le monde fr.
Plus de 12 000 déplacés 
ont fui des raids aériens 
menés par l’armée birmane 
dans le sud-est du pays, 
selon l’Union nationale 
karen (UNK), l’un des 
plus importants groupes 
armés du pays, qui appelle 
la multitude de minorités 
ethniques à s’unir contre 
la répression meurtrière du 
régime birman.
Ripostant au bain de sang 
des forces de sécurité contre 
les opposants au coup d’Etat 
du 1er février, l’UNK s’était 

emparée la semaine dernière 
d’une base militaire dans 
l’Etat de Karen. L’armée 
avait riposté en menant des 
raids aériens entre le 27 
et le 30 mars, ciblant des 
places fortes de l’UNK, 
une première depuis une 
vingtaine d’années dans 
cette région. « Beaucoup de 
civils sont morts dont des 
mineurs et des étudiants. 
Des écoles, des maisons 
et des villages ont été 
détruits », a relevé l’UNK. 
« Nous exhortons toutes 
les minorités ethniques du 

pays (…) à engager des 
actions fortes et à prendre 
des sanctions » contre les 
responsables.
Depuis le coup d’Etat, 550 
civils ont été tués sous les 
balles des forces de sécurité 
d’après l’Association 
d’assistance aux prisonniers 
politiques. Le bilan pourrait 
être en réalité beaucoup 
plus lourd : plus de 2 700 
personnes ont été arrêtées. 
Détenues au secret, sans 
accès à leurs proches ou à 
un avocat, beaucoup sont 
portées disparues.
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Le CR Belouizdad a 
relancé ses chances 
de qualification aux 

quarts de finale de la Ligue 
des champions d’Afrique de 
football, en s’imposant devant 
son homologue congolais du 
TP Mazembe sur le score de 
2 à 0, (mi-temps : 0-0), en 
match comptant pour la 5e 
journée du groupe B, disputé 
vendredi soir au stade du 5 
juillet (Alger).
A la faveur de cette première 
victoire en Ligue des 
champions, le CR Belouizdad 
(6 points) s’est emparé de la 
2e place du groupe B, profitant 
du match nul d’Al-Hilal du 
Soudan (4 points) à domicile 
face au Mamelodi Sundowns 
d’Afrique du Sud (13 pts), 
déjà qualifié pour les quarts 
de finale de la compétition.
La première mi-temps de 
la rencontre a été dominée 
par le CR Belouizdad avec 
70% de possession de balle, 
mais le jeu s’est concentré 
au milieu de terrain sans des 
situations dangereuses de 
part et d’autre. Les joueurs 
du Chabab se sont créés deux 
occasions de scorer par le 

jeune international Belkhir, 
qui a mal cadré ses tirs alors 
qu’il avait fait la différence.
En seconde mi-temps, les 
Blanc et Rouge sont entrés 
avec plus de conviction, mais 
les occasions ont manqué 
de tranchant. Les entrées de 
Sayoud et Selmi ont apporté 

un peu plus de vivacité face à 
la défense du TP Mazembe.
A la 74e minute Sayoud 
a adressé un joli centre à 
Nessakh mais sa tête est 
passée à quelques centimètres 
de la transversale. Par la suite 
l’entrée de Gasmi a permis 
enfin au Chabab de débloquer 

la situation.
L’ancien usmiste, a été 
l’auteur de deux passes 
décisives dans ce match. La 
première pour Sayoud (84e) 
qui reprend d’un joli coup 
de tête, et la seconde pour 
l’entrant Bechou (86e).
Le CRB jouera sa qualification 

aux quarts de finale lors de 
la 6e et dernière journée de 
la phase de poules, prévue 
le 9 avril, en déplacement 
en Afrique du Sud pour 
y affronter le Mamelodi 
Sundowns, alors que le TP 
Mazembe accueillera Al-
Hilal.

ligue Des CHaMPions : 
Le CRB domine le TP Mazembe (2-0) et se relance 

dans la course à la qualification

Quatre lutteurs algériens 
ont composté leur 
billet pour les Jeux 

olympiques 2020 de Tokyo, 
à l’issue de la première 
journée du tournoi qualificatif 
«Afrique-Océanie», consacrée 
à la lutte gréco-romaine, 
disputée vendredi à Hammamet 
(Tunisie). 
Il s’agit d’Adem Boudjemline 
(97 kg), le premier à avoir 
arraché sa qualification, de 
Sid Azara Bachir (87 Kg), 
Abdelkrim Fergat (60 kg) et 
Abdelmalek Merabet (67 kg), 
tous champions d’Affique en 
titre.  
Parmi les quatre qualifiés aux 
JO de Tokyo, deux d’entre 
eux avaient déjà pris part aux 
Jeux olympique 2016 de Rio 
au Brésil, à savoir Sid Azara 
et Boudjemline, également 
médaillés d’argent aux Jeux 
méditerranéens 2018 de 
Tarragone (Espagne).
Samedi, la deuxième journée 

du tournoi «Afrique-Océanie», 
qualificatif aux JO 2020, 
repoussés à 2021, six Algériens 
feront leur entrée en lice en lutte 
libre : Abdelhak Kherbache 
(57 kg), Amar Laissaoui (65 
Kg), Ishak Boukhors (74 kg), 
Fateh Benferdjallah (86 Kg), 
Mohamed Fardj (97 Kg) et 
Djahid Berrahal (125 kg).
Plus de Cent-cinquante (150) 
athlètes représentant 22 pays 
dont l’Algérie prend part au 
tournoi «Afrique-Océanie». 
La sélection algérienne est 
représentée par un total de 
16 athlètes (6 en lutte gréco-
romaine, 6 en lutte libre et 
4 en lutte féminine), sous 

la conduite des entraîneurs 
Maazouz Bendjedaa, Mohamed 
Benrahmoune et Messaoud 
Zeghdane.
Outre l’Algérie, la compétition 
voit la participation de 14 
pays africains : Tunisie (pays 
organisateur), Maroc, Egypte, 
Nigeria, Guinée-Bissau, 
Namibie, Sénégal, Congo, 
Tchad, Cameroun, Madagascar, 
Maurice, Maurice et Sierra 
Leone.
Quant aux représentants de 
l’Océanie, ils sont au nombre 
de sept : Australie, Nouvelle-
Zélande, Samoa, Etats de 
Micronésie, Guam, Iles 
Marshall et Palaos.

lutte/tournoi «aFriQue-oCéanie» :

Quatre Algériens qualifiés aux 
JO de Tokyo

Contrairement aux 
rencontres précédentes. 
L’USM Annaba a 

montré face à la formation 
de Chelghoum Laid un autre 
visage méconnaissable. En 
effet les poulains de Mohamed 
Benchouia se sont montrés en 
dessous de leur valeur, peu 
entreprenant en attaque et 
manquant même de fraîcheur 
physique. Les coéquipiers de 
Rihani et Kheloufi en aucun 
moment  n’ont mis le keeper 
adverse en danger s’agit-
il d’un état psychologique 
affecté par la crise financière 
? En tout. plus opportunistes 
et jouant en bloc les visiteurs 
ont entamé la partie avec une 
grande volonté suivant un 
plan tactique minutieusement 
étudié pour faire chuter le 
leader à domicile. Le coach 
Benmancel a réussi par son 

plan tactique à mettre sous 
éteignoir toutes les veillées 
des Unionistes, après que son 
équipe eut ouvert le score peu 
avant la fin de la première 
mi-temps, par le remuant 
Hededane (39’). Dès lors, on 
pensait que les locaux allaient 
se ressaisir en deuxième 
mi-temps mais en vain. Ils 
ont péché par le manque de 
fraîcheur physique et par un 
milieu de terrain rarement 
créatif. Les rares occasions 
qu’ils ont créées ont été 
stoppées nette par une défense 
adverse bien en place. A 
présent la formation du Hilal 
Chelghoum Laid s’empare 
du fauteuil de leader. Quand 
à l’USM Annaba, elle  a 
perdu le match qu’il ne fallait 
pas grande déception chez 
les rouges qui doivent vite 
rebondir. 

usM annaBa 0 HBCl 1
Le Hilal Chelghoum 

Laid inflige la première 
défaite à L’USM Annaba

Tayeb Zgaoula
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CHelsea-West BroMWiCH alBion (2-5) : 
Les Blues humiliés à domicile

Mauvaise 
opération pour 
Chelsea dans 

la course à la Ligue des 
champions avec cette 
lourde défaite à domicile 
contre l’avant-dernier du 
classement.
Et dire que tout avait bien 
commencé. Un but de 
Pulisic dès la 27e minute et 
les Blues semblaient partis 
pour une victoire tranquille 
face au 19e de la Premier 
League.

Thiago Silva expulsé
Mais deux minutes après 
l’ouverture du score de 
Pulisic, Thiago Silva 
écopait de son deuxième 
carton jaune, synonyme 
d’expulsion, après un tacle 
les deux pieds décollés du 
sol sur Okay Yokuslu.
Et malgré la qualité de son 
effectif et la faiblesse de 
son adversaire, Chelsea 
s’écroulait dans les arrêts 
de jeu de la première 

période. Le Brésilien de 
WBA, Matheus Pereira 
égalisait en effet d’une 
demi-volée (45+2e) avant 
de donner l’avantage aux 
siens d’un tir à ras de terre 
du gauche (45+4e).

Chelsea en perdition
Au retour des vestiaires, 
Thomas Tuchel tentait 
immédiatement de relancer 

son équipe avec la sortie 
de Pulisic et l’entrée de 
Mount (46e). Mais Chelsea 
était maudit à l’image de 
cette incroyable sauvetage 
de Semi Ajayi qui déviait 
d’une aile de pigeon sur 
le poteau une frappe de 
Marcos Alonso (54e).
Et juste après l’heure de 
jeu, WBA enfonçait le clou 

grâce à une frappe rageuse 
de Callum Robinson qui 
venait se loger sous la 
barre d’un Edouard Mendy 
impuissant (63e).
Chelsea coulait un peu plus 
cinq minutes quand Mbaye 
Diagne, profitant d’une 
passe en retrait de Matheus 
Pereira, envoyait une 
frappe croisée du droit au 

fond des filets de l’équipe 
londonienne.
Après ces cinq minutes 
catastrophique, les Blues 
se réveillaient et Mason 
Mount réduisaient l’écart 
après avoir bénéficié d’un 
caviar de Timo Werner 
(71e).
Première défaite pour les 

Blues de Tuchel
Mais ce but ne changeait 
pas la physionomie du 
match et c’est même WBA 
qui inscrivait de dernier 
but de la partie, au bout 
du temps additionnel, par 
Callum Robinson, qui 
s’offrait lui aussi un doublé 
(90+1e).
L’arbitre mettait ensuite 
fin au calvaire de Chelsea 
qui enregistre sa première 
défaite depuis que Thomas 
Tuchel en est l’entraîneur. 
Et dire qu’avant cette 
rencontre, les Blues 
n’avaient plus encaissé de 
but depuis douze heures !

MonaCo-MetZ (4-0) : 
Monaco écrase Metz et met la pression

Vainqueurs de Metz 
grâce à quatre buts 
inscrits en seconde 

période, les Monégasques 
mettent la pression sur le 
podium de Ligue 1.
Deux buts coup sur coup 
dès l’entame de la seconde 
période, et voilà Monaco 
qui monte provisoirement 
sur le podium de Ligue 1 et 
met la pression sur le PSG 
et Lille qui s’affrontent 
dans l’après-midi et Lyon 
(en déplacement à Lens en 
soirée).
Une rencontre que les 
hommes de la Principauté 
ont entamée par le bon 
bout en prenant rapidement 
le contrôle du jeu pour 
se procurer les premières 
situations de but. À l’image 
de ce déboulé de Jovetic 
qui ne cadre pas après avoir 
effacé Caillard, avant d’être 
de toute façon signalé hors-
jeu.
Monaco domine mais Metz 
reste bien en place et gêne 
largement la construction 
adverse, d’autant que 

l’absence de Tchouaméni 
se fait sentir. Bien trouvé 
par un centre de Golovine, 
Volland coupe parfaitement 
mais voit sa tête heurter le 
poteau d’un Caillard battu 
sur le coup.
Pendant ce temps, Metz 
sort progressivement de sa 
boîte et mène de premières 
offensives intéressantes. 

Lecomte doit s’employer et 
sortir une belle parade au sol 
devant Gueye, parfaitement 
trouvé en retrait par 
Boulaya. Quelques minutes 
plus tard, c’est Maripan qui 
doit s’employer pour venir 
contrer Yade et préserver la 
cage des siens inviolée à la 
pause.
Le match va ensuite tourner 

en l’espace de quelques 
minutes dès le coup d’envoi 
du second acte. Sur une 
récupération haute, Jovetic 
élimine Kouyaté d’un grand 
pont mais manque son ballon 
piqué par-dessus Caillard. 
Pas grave puisque M. Hamel 
décide de lui accorder une 
seconde chance en sifflant 
penalty pour un contact a 

posteriori avec le dernier 
rempart messin.
Cesc Fabregas ne se fait pas 
prier pour ouvrir le score (1-
0, 49e). Et le milieu de terrain 
espagnol est bientôt imité 
par Volland, parfaitement 
trouvé dans la surface par le 
jeune Matazo, auteur d’une 
jolie chevauchée et félicité 
par ses coéquipiers (2-0, 
52e). L’affaire est pliée. 
Metz ne répond plus.
Entré en jeu, Wissam 
Ben Yedder corse même 
m’addition à un quart 
d’heure du terme d’un 
magnifique but après un 
contrôle orienté en pleine 
surface adverse (3-0, 77e) 
puis sur penalty après une 
faute de John Boye, exclu 
pour un deuxième jaune sur 
le coup (4-0, 88e).
De quoi permettre à Monaco 
de poursuivre sa très belle 
année 2021 et de prendre 
provisoirement place sur 
le podium. Les hommes de 
Niko Kovac ne sont qu’à un 
point de Paris et Lille, qui 
s’affrontent à 17h.
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Quel est le meilleur smartphone pour prendre
 des photos ?

Google serait beaucoup plus curieux qu’Apple
 avec vos données personnelles

Vous aimez prendre 
des photos avec 
votre smartphone? 

Si vous cherchez le 
meilleur du marché dans le 
domaine, vous le trouverez 
sûrement dans le présent 
comparatif. Nous y listons 
les photophones les plus 
performants du moment.
Depuis quelques années, 

le smartphone n’est plus 
qu’un simple accessoire 
pour téléphoner. Pour bon 

nombre de consommateurs, 
il est devenu l’appareil 
photo à utiliser au quotidien. 
Du côté des fabricants, on 
a d’ailleurs multiplié les 
innovations dans le domaine. 
Outre les modules photo qui 
augmentent sans cesse en 
nombre, les technologies 
qui accompagnent ces 
capteurs sont aussi de plus 
en plus sophistiquées, le tout 
permettant de réaliser de très 
beaux clichés.

Alors, quel smartphone 
choisir pour faire les 
meilleures photos ? Le choix 
est clairement large ! Aussi, 
il reste difficile pour les non-
initiés. C’est pourquoi nous 
proposons dans ce comparatif 
une sélection des meilleurs 
photophones actuels.

Le Samsung Galaxy S21 
Ultra

Le Galaxy S21 Ultra de 
Samsung n’est arrivé sur le 
marché que très récemment. 
Pourtant, il est déjà parvenu 
à s’imposer comme étant le 
meilleur smartphone Android 
sur différents points, dont la 
photographie.
Le nouveau flagship du géant 

sud-coréen s’amène en effet 
avec quatre modules photo 
au dos : un capteur principal 
polyvalent de 108 Mpx, un 
ultra grand-angle de 12 Mpx 
ainsi que 2 téléobjectifs de 10 
Mpx chacun. Ces 2 derniers 
capteurs s’accompagnent 
respectivement d’un 
zoom optique 10x et 3x 
très convaincant. Le tout 
permet au Galaxy S21 Ultra 
de capturer des clichés 

d’excellente qualité, même 
dans des conditions peu 
favorables. Il peut en outre 
filmer en 8K et sa caméra 
frontale de 40 Mpx avec HDR 
fera le bonheur des amateurs 
de selfies.
Pour le reste, le nouveau 

fleuron de Samsung se montre 
également au top : un écran 
WQHD+ en 120 Hz adaptatif 
de 6,8 pouces, un surpuissant 
processeur Exynos 2100 
gravé en 5 nm, une grosse 
batterie de 5000 mAh avec 
support charge rapide et sans 
fil… 
Le Samsung Galaxy existe 

par ailleurs en trois versions 
de stockage : 128 Go, 256 Go 
et 512 Go. Ceux qui prennent 
beaucoup de photos porteront 
leur choix sur le modèle avec 
une plus grande mémoire 
interne.

L’iPhone 12 Pro Max
Pour les habitués d’iOS, 

il faudra naturellement se 
tourner vers le dernier-né 
d’Apple : l’iPhone 12 Pro 
Max. Il n’est pas seulement 
le plus grand des iPhone. Il 
est aussi le plus puissant, et 

de loin le meilleur sur le volet 
photographique. Comment 
expliquer cette supériorité ?
C’est simple ! L’iPhone 12 

Pro Max est resté fidèle au 
triple capteur photo avec ultra 
grand-angle et téléobjectif 
à l’arrière. Les 3 modules 
conservent une résolution de 
12 Mpx. Toutefois, ils sont 
nettement plus grands que 
sur les autres modèles. Et leur 
taille plus imposante réussit à 
faire toute la différence. La 
caméra devient meilleure en 
faible luminosité, d’autant 
plus qu’elle est dotée de la 
technologie LiDAR, sans 
oublier évidemment les 
autres éléments standards 
d’aide à la photographie tels 
que le stabilisateur optique.
Enfin, l’iPhone 12 Pro Max 

ne déçoit pas non plus en ce 
qui concerne le reste de sa 
fiche technique. On y trouve 
un écran OLED HDR 60 Hz 
de 6,7 pouces, un processeur 
Apple A14 Bionic gravé en 
5 nm et 3 versions pour la 
mémoire interne : 128 Go, 
256 Go et 512 Go.

Une nouvelle 
étude a analysé 
les informations 

envoyées à Apple et 
Google par leurs systèmes 
d’exploitation mobiles. 
Android transmettrait 20 fois 
plus de données qu’iOS, mais 
l’iPhone collecterait plus de 
types d’informations.
Nos smartphones nous 

espionnent en permanence, 
envoyant de nombreuses 
informations aux serveurs 
de Google ou d’Apple. 
Toutefois, une nouvelle étude 
publiée par le Trinity College 
de Dublin a analysé en détail 
les données transmises par 
les systèmes d’exploitation 
mobiles iOS et Android. 
Selon celle-ci, le volume 
total collecté sur un appareil 
Android serait multiplié par 

20 comparé à un iPhone.
Les deux systèmes contactent 

les serveurs de Google ou 
d›Apple en moyenne toutes 
les 4,5 minutes, même lorsque 
l’appareil est en veille. Ils 
communiquent diverses 
informations d›identification 
de l›appareil comme l›IMEI, 
le numéro de série de la 
carte SIM et de l’appareil, 
ou encore le numéro de 
téléphone. Apple iOS et 
Google Android envoient 
également tous les deux des 
données de télémétrie, même 
si l’utilisateur a explicitement 
désactivé toutes les options 
possibles.

Plus de types de données 
collectées chez Apple

Un smartphone Google 
Pixel envoie un mégaoctet 
de données au démarrage, 

puis une quantité totale 
similaire sur une période de 
12 heures. L›iPhone transmet 
42 kilooctets au démarrage 
puis 52 kilooctets sur une 
demi-journée. La collecte 
de données n’est pas limitée 
au système, et inclut de 
nombreuses applications 
préinstallées, même si elles 
n›ont jamais été ouvertes. 
L›article cite Siri, Safari et 
iCloud sur iOS et YouTube, 
Chrome, Google Docs, 
Safetyhub, Messages de 
Google, l’horloge et la barre 
de recherche Google sur 
Android.
Toutefois, si Android collecte 

un volume de données 
bien supérieur à iOS, ce 
dernier envoie plus de types 
d’informations. L’iPhone 
scanne notamment l’adresse 

MAC de tous les appareils à 
proximité, y compris d’autres 
smartphones, et le transmet 
à Apple accompagné d’une 
géolocalisation, sans qu›il 
soit possible de s’y opposer. 
Sans surprise, Google 
se défend de cette étude, 
indiquant des failles dans 
la méthodologie, et que les 

données servent à s›assurer 
que l’appareil est à jour et 
fonctionne correctement. 
Apple a également été 
critique, affirmant être 
transparent sur la collecte de 
données et que les utilisateurs 
ont toujours la possibilité de 
la désactiver.
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Dans une nouvelle 
étude, des chercheurs 
affirment que le 

microbiote d’enfants de trois 
à cinq ans nés par césarienne 
se rapproche globalement de 
celui d’enfants nés par voie 
basse. Les enfants nés par 
césarienne “rattraperaient” 
leur retard en quelques années.
Un microbiote moins 
diversifié chez les bébés 
nés par césarienne
Pour la santé de la future 
maman comme du futur bébé, 
il est parfois nécessaire de 
recourir à la césarienne face 
à un accouchement qui ne 
se passe pas comme prévu. 
Parfois aussi, il s’agit d’un 
choix. Toujours est-il que 
ce mode d’accouchement 
a ses avantages et ses 
inconvénients, parmi lesquels 
la non-exposition du bébé 
au microbiote de sa mère. 
En effet, lorsqu’un bébé naît 
par voie basse, il entre en 

contact direct et indirect, 
lorsqu’il se retrouve dans le 
vagin, avec la flore intestinale 
et vaginale de sa mère. En 
cas de césarienne, cette 
exposition bactérienne n’a 
pas lieu, à moins, comme 
le pratiquent certaines 
maternités, de badigeonner 
le bébé de la flore vaginale 
de sa mère a posteriori.

Le microbiote, un écosystème 
dynamique et non figé
Publiée le 31 mars 2021 dans 
la revue Cell Host & Microbe, 
une nouvelle étude scientifique 
rapporte que, bien qu’il soit 
foncièrement différent à 
la naissance, le microbiote 
intestinal des enfants nés par 
césarienne finit par ressembler 
à celui d’enfants nés pas les 

voies naturelles, vers l’âge de 
3 à 5 ans. L’étude révèle en 
outre qu’il faut en réalité un 
temps incroyablement long, 
quel que soit le microbiote de 
départ, pour que le microbiote 
intestinal mature s’établisse.
Les chercheurs ont ici suivi 
l’évolution de la composition 
de la flore intestinale de 
471 enfants nés à l’Hôpital 
de Halland (à Halmstad, en 
Suède), à l’aide d’échantillons 
fécaux. Le premier échantillon 
de selles a été collecté peu 
après la naissance, puis les 
suivants à l’âge de 4 mois, 
12 mois, 3 ans et 5 ans.
Résultats : si à l’âge de 4 mois, 
le microbiote intestinal des 
nourrissons nés par césarienne 
était moins diversifié que 
celui des bébés nés par voie 
vaginale, la diversité et la 
composition du microbiote 
avaient rattrapé leur retard et 
étaient largement normalisées 
dans le microbiote intestinal 

des enfants âgés de 3 et 5 ans.
Preuve pour les chercheurs que 
“le microbiote intestinal est un 
organe dynamique”, d’autant 
que “même à l’âge de 5 ans, 
plusieurs des bactéries qui sont 
des composants importants 
du microbiote intestinal 
chez l’adulte manquent 
chez l’enfant”, a commenté 
Fredrik Bäckhed, professeur 
de médecine moléculaire 
et coauteur de l’étude.
Et de la même manière qu’ils 
“acquièrent des compétences 
comme marcher et parler 
à des rythmes différents”, 
la maturité du microbiote 
intestinal diffère d’un 
enfant à l’autre, a complété 
Lisa Olsson, coauteure de 
l’étude. Ces observations 
aideront à l’amélioration 
des connaissances sur 
le développement de la 
flore intestinale et sur 
l’émergence de maladies en 
lien avec sa composition.

Microbiote intestinal : 

les bébés nés par césarienne rattrapent 
leur retard en 3 à 5 ans

Comment les dents 
« sentent-elles » le 
froid, parfois même 

jusqu’à provoquer des 
douleurs insupportables ? En 
se posant cette question, des 
chercheurs ont mis à jour le 
rôle d’une protéine précise, 
une découverte qui pourrait 
mener à un traitement efficace 
pour les personnes concernées. 
Croquer ou boire quelque 
chose de froid avec une dent 
endommagée ou sensible peut 
déclencher un type de douleur 
unique et particulièrement 
atroce, mais les scientifiques 
n’ont jamais pleinement 
compris comment ce signal 
de douleur est transmis 
jusqu’au cerveau. Désormais, 
une équipe internationale 
de scientifiques a compris 
comment les dents ressentent 
le froid et affirment dans la 
revue Science Advancesavoir 
identifié les acteurs moléculaires 
et cellulaires impliqués. Il 
s’avère que chez les souris 
comme chez les humains, les 
cellules dentaires appelées « 
odontoblastes » contiennent 

une protéine sensible au froid 
qui détecte les baisses de 
température. Son nom ? TRPC5.
Les chercheurs affirment donc 
avoir découvert une nouvelle 
fonction pour les odontoblastes, 
les cellules qui forment la 
dentine, la coquille sous l’émail 
de la dent qui enveloppe la pulpe 
dentaire molle contenant les 
nerfs et les vaisseaux sanguins. 
« Nous avons constaté que les 
odontoblastes sont également 
responsables de la détection du 
froid », explique le Pr Jochen 
Lennerz, l’un des principaux 
auteurs de l’article et membre du 
Massachusetts General Hospital. 
« Cette étude apporte une 
nouvelle fonction à cette cellule, 
ce qui est passionnant d’un 
point de vue scientifique. Nous 
savons maintenant comment 
interférer avec cette fonction 
de détection du froid pour 
inhiber la douleur dentaire. »
L’huile essentielle de girofle 
contre la douleur dentaire
Leurs travaux se sont concentrés 
principalement sur les canaux 
ioniques, soit les pores des 
membranes cellulaires qui 

agissent comme des portes 
moléculaires. Après avoir 
détecté un signal, message 
chimique ou changement de 
température notamment, les 
canaux se ferment ou s’ouvrent 
et cela crée une impulsion 
électrique qui passe de cellule 
en cellule jusqu’au cerveau, 
cœur et d’autres tissus. Après 
avoir identifié la protéine 
TRPC5 comme un capteur de 
température potentiel dans des 
expériences menées avec des 
souris, l’équipe scientifique 
a découvert que celles qui 
n’avaient pas le gène codant 
pour TRPC5 ne réagissaient 
pas à l’exposition des dents au 
froid de la manière habituelle.
Les chercheurs ont ensuite 
confirmé la présence de 
la protéine, qui ouvre des 
canaux dans la membrane des 
odontoblastes, dans des dents 
humaines extraites et coupées en 
fines couches pour être étudiées 
au microscope. « Nous avons 
la preuve que le capteur de 
température TRCP5 transmet 
le froid via l’odontoblaste et 
déclenche une inflammation 

des nerfs, créant de la douleur 
et une hypersensibilité au froid. 
Cette sensibilité peut être le 
moyen pour le corps de protéger 
une dent endommagée contre 
des blessures supplémentaires 
», ajoute le Pr Jochen 
Lennerz. Cette découverte 
les a aussi menés à identifier 
une cible pharmacologique, 
qui s’est révélée être un 
remède maison bien connu.
Il s’agit de l’huile de clou de 
girofle, déjà utilisée comme 
remède contre les douleurs 
dentaires depuis des siècles 
en raison de ses propriétés 
antalgiques puissantes. Celle-ci 
contient en effet un 

agent actif, l’eugénol, ayant la 
capacité debloquer l’action de la 
protéine TRCP5. Des dentifrices 
contenant de l’eugénol sont 
déjà mis sur le marché, mais 
les chercheurs espèrent que les 
résultats de leur étude pourront 
conduire à des applications 
plus puissantes pour traiter les 
dents hypersensibles au froid. « 
Il pourrait y avoir de nouvelles 
applications pour l’eugénol, 
telles que le traitement 
systémique des patients qui 
souffrent d’une sensibilité 
au froid extrême due à la 
chimiothérapie », concluent-ils.

Pourquoi le froid peut-il faire mal aux dents ?
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5 erreurs beauté que l’on fait toutes en vieillissant

10 astuces pour des cheveux éclatants

Plus fragiles, plus 
ternes : avec l’âge, 
l’aspect de la peau 

et des cheveux change. 
C’est pourquoi votre rou-
tine beauté doit s’adapter à 
ces variations. Focus sur 5 
erreurs beauté à ne plus faire 
en vieillissant.

1/ Ne pas se protéger 

du soleil

S’il fait bon sentir les rayons 
chauds du soleil sur notre 
peau, il ne faut pas en abuser. 
S’exposer trop longtemps 
au soleil, même avec une 
protection anti UV, accélère 
le vieillissement de la peau. 
Avec l’âge, l’épiderme de-
vient plus fin et plus fragile 
: le soleil peut même y faire 
apparaître des tâches brunes. 
La solution ? Adopter un 
soin de jour hydratant avec 

un SPF.

2/ Zapper l’étape du 
sérum

Le sérum joue un rôle im-
portant dans votre routine 
beauté : il apporte une pre-
mière dose d’hydratation 
intense à l’épiderme. La 
peau devenant plus sensible 
et plus déshydratée au fil 
des années, l’utilisation d’un 
sérum est très recommandée. 

Son but ? Compléter l’action 
de la crème de jour. Autre 
produit important à appliquer 
avant sa crème quotidienne : 
le soin contour des yeux. La 
peau du contour de l’oeil est 
plus fine et fragile que celle 
du reste du visage : elle de-
mande donc une attention 
particulière, adoptez-le !

3/ Avoir des cheveux trop 
longs

Après 40 ans, les cheveux 
ont tendance à s’affiner et à 
devenir plus fragiles. Plus 
ils sont longs, plus ils seront 
difficiles à entretenir : ils 
risquent d›être plats et de 
manquer de volume. Préfé-
rez des coupes plus courtes 
comme le carré aux épaules, 
ou osez une coupe plus 
courte, pourquoi pas à la gar-
çonne ?

4/ Mettre du rouge à 
lèvres mat

Grande tendance du mo-
ment, le rouge à lèvres mat 
est sur toutes les lèvres. Dans 
la plupart des cas, la bouche 
s’affine en vieillissant, ce 
type de maquillage est donc 
à éviter. Il a tendance à assé-
cher les lèvres et accentue 
les petites ridules qui appa-
raissent sur la bouche avec le 
temps. Misez plutôt sur des 

gloss ou des rouges à lèvres 
crémeux plus confortables à 
porter. Leur brillance fait il-
lusion : ils donnent l’impres-
sion que la bouche est plus 
pulpeuse.

5/ Ne pas entretenir sa 
couleur

La couleur des cheveux a 
besoin d’être entretenue. 
Exit les racines blanches et 
les couleurs ternes : misez 
sur des tons doux pour ne 
pas durcir les traits de votre 
visage et avoir un teint lu-
mineux. Assez de faire des 
couleurs ? Assumez vos che-
veux blancs, très tendance 
en ce moment. Fragiles, ils 
ont aussi besoin d’entre-
tien : orientez-vous vers des 
soins spécifiques comme des 
shampoings bleus pour neu-
traliser les reflets jaunâtres 
de votre crinière.

Fini, les chevelures en 
manque de lumière 
! Voici nos conseils 

pour redonner une brillance 
très glamour à vos lon-
gueurs.

Réparer la fibre capillaire

Un cheveu brillant est avant 
tout un cheveu sain. Il est 
donc essentiel d’en prendre 
soin. Pour restaurer vos lon-
gueurs abîmées, ne faites pas 
l’impasse sur le masque. Il 
nourrit intensément les che-
veux secs grâce à des huiles 
végétales ou du karité, et aide 
à combler les éventuelles 
brèches. Le bon geste : ap-
pliquez le produit sur che-
veux parfaitement essorés, 
pour éviter de le diluer, puis 
malaxez-le mèche à mèche, 
pour bien faire pénétrer les 
actifs. Laissez poser le temps 
indiqué, puis rincez.

Soigner le rinçage

C’est l’un des gestes clé du 
lavage. Il doit être long et 
minutieux. Rincez la che-
velure à grandes eaux, en 
décollant bien les racines et 
les longueurs avec les doigts. 
Le temps du rinçage doit être 
plus long que celui du sham-
pooing. Si possible, privi-
légiez une eau peu calcaire 
comme celle de votre carafe 

filtrante si vous en possédez 
une, ou celle d’un adoucis-
seur d’eau. Pour dissoudre 
le calcaire et resserrer les 
écailles, utilisez en dernière 
eau de rinçage, une formule 
acide, comme un vinaigre 
de rinçage, ou une eau addi-
tionnée deux gouttes d’huile 
essentielles de citron.

Sublimer la matière

Pour qu’elle réfléchisse la 
lumière de manière optimale, 
disciplinez la chevelure. 
Après avoir appliqué un soin 
thermo-protecteur, qui agit 
comme un bouclier contre la 
chaleur, séchez-la, puis brus-
hez-la pour l’assouplir, de 
préférence avec une brosse 
au corps en céramique, qui 
conduit parfaitement la cha-
leur. Utilisez ensuite votre 
lisseur ou votre boucleur, 
pour la mettre en forme. Tra-
vaillez toujours sur des che-
veux parfaitement secs, et 
utilisez l’appareil de coiffage 
en finition. Lorsque c’est 
possible, fixez le mouvement 
avec de l’air froid, pour véri-
table un effet miroir.

Lustrer pour faire briller

Que vous ayez opté pour un 
chignon, une queue de che-
val ou un simple brushing, 
vous pouvez lui offrir un joli 

fini glossy grâce à un spray 
de brillance. A vaporiser en 
finition, à 20 centimètres de 
la chevelure, il agit comme 
un top coat pour faire miroi-
ter le cheveu. Il n’a pas de 
pouvoir fixant et peut être 
utilisé en complément de 
n’importe quel autre produit 
coiffant. L’alternative ? Un 
sérum, qui dompte les frisot-
tis et lustre le cheveu. Veillez 
tout de même à avoir la main 
légère et surtout n’en appli-
quez pas tous les jours pour 
ne pas graisser les cheveux.

Brosser malin

Redonnez de la brillance à 
la chevelure en la coiffant ou 
la démêlant avec des outils 
en matière naturelle. Les 
brosses en poil de sanglier ou 
peignes en corne contiennent 

naturellement de la kératine 
et sont en parfaite affinité 
avec la fibre capillaire.

Raviver son blond

Les cheveux décolorés sont 
souvent ternes. Et plus ils 
sont clairs, plus ils sont sen-
sibilisés et plus la couleur a 
tendance à virer. Redonnez-
leur du peps avec des soins 
qui combinent pigments et 
ingrédients nourrissants. Les 
nuances violettes sont par-
faites pour gommer les reflets 
chauds, les beige dorés pour 
illuminer les blonds dorés.

Utiliser la juste dose de 
produit

Ayez toujours la main lé-
gère… Si vous utilisez trop 
de shampooing, il se rincera 
mal. Donc pas plus d’une 

noisette, à répartir sur tout 
votre cuir chevelu. Pour un 
masque, comptez une noix, à 
cibler sur vos longueurs.

Sécher en douceur

Contrairement aux idées 
reçues, oubliez le séchage à 
l’air libre, qui oxyde le che-
veu et le rend terne. Préférez 
le sèche-cheveux, le meilleur 
allié pour aider les écailles 
à se refermer. Evitez la cha-
leur trop intense, et utilisez 
la touche air froid en finition, 
pour booster la brillance.

Bien choisir son coiffant

Oubliez les produits textu-
risants, comme les sprays 
salins ou les poudres de coif-
fage, qui ont tendance à ternir 
la fibre capillaire. Préférez 
les formules qui réfléchissent 
la lumière comme les cires, 
les gels ou les laques.

Faire étinceler son blanc

En s’oxydant sous l’effet de 
la lumière, des UV ou de la 
pollution, le cheveu blanc 
jaunit. La solution SOS ? 
Un shampooing enrichi en 
pigments bleus ou violets, 
qui neutralise les reflets jau-
nâtres et permet de retrouver 
une chevelure immaculée.
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Dans son nouveau récit 
intitulé «Pavillon 
Covid-19, sept jours 

en enfer», le journaliste et 
écrivain Mahdi Boukhalfa 
livre son témoignage de 
son expérience douloureuse 
et riche à la fois avec la 
maladie du coronavirus 
et son hospitalisation tout 
en rendant hommage au 
personnel soignant algérien 
pour son dévouement et son 
professionnalisme malgré 
des conditions de travail 
difficiles.
Paru récemment aux 
éditions «Dar El Qobia», cet 
ouvrage de 135 pages relate 
les péripéties de l’auteur 
depuis la confirmation de 
sa contamination jusqu’à la 
délivrance de la guérison 
en passant par son séjour 
dans un hôpital de la ville de 
Blida.
L’auteur revient sur ce «jour 
funeste» de l’été 2020 où 
il a appris qu’il devait être 

hospitalisé sur le champ, 
pour une maladie qui est 
entrain de remettre en 
question «l’existence même 
et le devenir de l’humanité», 
et les conséquences de son 
infection sur les membres 
de sa famille qui ont dû être 
dépistés, recensés et confinés 
par mesure de prévention.
Il décrit également son 
admission, le protocole de 
soin qui lui est administré et 
le quotidien des «covidés» 
en plus de revenir sur ses 
«camarades d’infortunes», 
du plus jeune de moins de 
trente ans au plus âgé qui leur 
raconte avec fierté l’histoire 
de sa ville et de sa grande 
famille, dont certains sont 
également atteints d’autres 
maladies chroniques.
Depuis son départ de la 
maison pour la première 
hospitalisation de sa vie, 
Mahdi Boukhalfa fait de 
son sac de voyage noir son 
compagnon de route et se 

remémore avec lui tous les 
séjours passés ensemble 
dans différents villes du 
monde, pour son travail 
de journaliste ou pour le 
plaisir de la découverte, 
avant de finir ensemble dans 
l’incertitude de l’hôpital.
L’auteur partage également 
ses lectures des nuits passées 
à l’hôpital proposant de 
suivre les voyages de Léon 
l’Africain, les positions 
d’Albert Camus, de Mouloud 
Feraoun et de Frantz Fanon 
ou encore la résistance de 
l’Emir Abdelkader en faisant 
souvent des parallèles avec 
son quotidien de covidé.
Entre deux lectures, Mahdi 
Boukhalfa replonge ses 
lecteurs dans le drame de la 
maladie à travers les pleurs 
et gémissement des patients, 
les lendemains incertains, la 
prise de conscience de son 
extrême inconsistance dans 
l’univers, et ce compagnon 
d’infortune de moins de 

trente ans qui s’effondre et 
abandonne son corps et ses 
poumons au virus.
L’auteur partage également 
sa délivrance et l’émotion 
lors de l’annonce de 
la nouvelle de son 
rétablissement, la promesse 
de jours meilleurs et d’un 
retour à la vie.
Né à Alger en 1955, Mahdi 
Boukhalfa est sociologue de 

formation et journaliste de 
profession qui a entamé sa 
carrière en 1983 à l’agence 
de presse Algérie presse 
service.
Il signe en 2019 son premier 
ouvrage «Mama Binette, 
naufragée en Barbarie» qui 
sera suivi de «La révolution 
du 22 février»  et «La marche 
d’un peuple, les raisons de la 
colère» sorti fin 2020.

L’artiste peintre Ali 
Boukhalfa expose, 
jusqu’au 23 juin 

prochain, une rétrospective 
de ses peintures témoignant 
de l’évolution de son univers 
créatif vers une déconstruction 
de l’humain et une intégration 
du patrimoine culturel 
algérien dans des oeuvres 
contemporaines marquées par 
une cinquantaine d’années de 
recherches et d’influences.
Intitulée «Jussur» 
(Passerelles), cette exposition 
organisée par la galerie d’art 
«Diwaniya Art Gallery» 
est la première exposition 
individuelle de Ali Boukhalfa, 
artiste peintre et sculpteur 
qui a longtemps enseigné à 
l’Ecole supérieure des Beaux-

Arts d’Alger.
Chronologiquement, Ali 
Boukhalfa propose des 
tableaux réalisés dans les 
années 1970 et 1980 explorant 
d’un côté le patrimoine 
algérien à travers les symboles 
et rappels vers l’artisanat 
et parfois l’architecture des 
villes du sud et de l’autre 
l’univers de son professeur à 
l’Ecole nationale des Beaux-
Arts, Mhamed Issiakhem, 
dont la vision et la palette sont 
très clairement présentes dans 
cette collection.
Dans une collection un 
peu plus récente l’artiste 
entame sa recherche de 
«métamorphose de l’humain 
vers le métaphysique» où le 
corps est déconstruit, simplifié 

et reconstruit autrement 
pour échapper à sa condition 
d’»être vivant organique et 
éphémère».
Dans cette recherche la touche 
géométrique et la clarté du trait 
sont omniprésents, héritage 
de trois ans de travail comme 
sculpteur dans les ateliers du 
Français Jean Dubuffet et 
d’un grand penchant pour la 
sculpture et le travail de la 
matière.
Dans sa collection la plus 
récente, le corps humain est 
déconstruit et ses membres 

rassemblés autrement dans 
des oeuvres qui portent 
toujours des références 
discrètes au patrimoine et à 
l’artisanat algérien dans une 
volonté de faire connaître ce 
dernier à travers des peintures 
contemporaines.
Eléments architecturaux 
typique du Mzab, poterie, 
instruments de musique, 
tapis ou encore faune et flore 
locales se mêlent dans une 
explosion de couleurs très 
recherchée à des bras, jambes, 
têtes et chevelures disposés 

comme dans un puzzle avec 
un impression de relief.
Né à Alger en 1948, Ali 
Boukhalfa a fait ses études 
en sculpture et en peinture à 
l’Ecole nationale des Beaux-
Arts d’Alger, dans la classe 
de Mhamed Issiakhem, puis 
à Paris. En France il a été 
pendant trois ans le bras 
droit du célèbre sculpteur 
français Jean Dubuffet pour 
qui il réalise de nombreuse 
sculptures.
A la fin de ses études, Ali 
Boukhalfa rentre en Algérie 
et revient à l’école des Beaux-
Arts en tant qu’enseignant en 
1981 fort d’un savoir-faire 
qui n’a été maîtrisé en Algérie 
qu’au début des années 2000. 
Il a réalisé un mémorial 
semi moderne à Bouira, des 
reconstitutions historiques et 
des bas-reliefs en bronze.
Ali Boukhalfa a continué de 
transmettre ses connaissances 
aux étudiants de l’Ecole 
jusqu’en 2011 et a participé 
à de nombreuses expositions 
collectives.
Récemment, avec la galerie 
Diwaniya il a participé à la 
foire d’art «Intersect 21» de 
Chicago (Etats-Unis).

Parution de «Pavillon Covid-19, sept jours en enfer» 
de Mahdi Boukhalfa

«Jussur», première exposition individuelle de Ali Boukhalfa
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Le virtuose malien livre 
un nouvel album, 
Djourou, dans lequel 

il convoque huit invités. Un 
exercice subtil où le maître 
s’efface pour mieux faire 
briller la kora et l’ancrer 
dans la modernité.
Comme un justicier, Ballaké 
Sissoko ne sort de chez lui que 
lorsque le soleil commence à 
décliner. Vers 18 heures, on 
le voit, casquette vissée sur 
le crâne, s’asseoir devant sa 
grande concession familiale, 
dans l’un de ces fauteuils en 
plastique au siège infiniment 
bas, touchant presque la 
poussière rouge qui tapisse la 
rue 666 du paisible quartier 
de Ntomikorobougou. 
L’endroit, aux pieds de la 
colline présidentielle, et face 

à la grande caserne de la ville, 
a pour nom « cité des sportifs 
» : l’État y offrit des terrains, 
dans les années 1970, à de 
nombreux footballeurs mais 
aussi de grands musiciens, 
dont Djelimady Sissoko, le 
père de Ballaké, fondateur 
de l’ensemble instrumental 
national du Mali. Pendant 
trois heures, au moins, 
quotidiennement, les longs 
doigts du musicien de 53 
ans virevoltent sur la kora, 
tandis qu’autour de lui 
visiteurs et amis prennent 
le thé, bavardent, les bêtes 
ponctuant les improvisations 
de quelques bêlements et 
caquètements.
La scène est si routinière, 
l’atmosphère tellement bon 
enfant, qu’on en oublierait 

presque que l’homme qui 
joue ici, héritier d’une 
prestigieuse lignée de djélis 
(équivalents mandingues des 
griots), intégra l’ensemble 
instrumental de son père 
à seulement 13 ans avant 
de devenir un maître, 
parcourant les scènes du 
monde entier et donnant un 
nouveau souffle à la kora. 
Dans les albums Chamber 
Music (2009) et Musique 
de nuit (2015), notamment, 
il a entamé un dialogue 
subtil avec le violoncelliste 
français Vincent Segal. Pour 
le projet 3MA, il a également 
conversé avec le oud arabe 
de Driss El Maloumi et la 
valiha malgache de Rajery. 
Le nouveau défi qu’il s’est 
lancé sur le label No Format 

est encore plus ambitieux : 

créer un disque, Djourou, 

qui convoque pas moins 

de huit invités, aux styles 

tous différents. « La kora 

est née en Afrique, mais 

elle peut voyager partout, 

résume Ballaké Sissoko 

dans les bureaux de son label 

parisien.

Local Groupe a annoncé 
la publication de sa 
seconde édition « 

Winter Bloom » de Souheila 
Ghorbel. C’est un livre 
de photographie. Il sera 
disponible en vente lors de 
l’exposition éponyme qui se 
tiendra à Carthage en Tunisie 
du 8 au 10 avril 2021.
Souheila Ghorbel est une 
artiste qui vit et travaille en 
Tunisie. Son intérêt pour la 
photographie se fait connaître 
lors de multiples voyages 
dans le désert. Elle commence 
à prendre des clichés de ses 
amis en utilisant des appareils 

photos jetables. Très vite, son 
regard se tourne vers d’autres 
sujets et elle s’empresse alors 
de se nourrir de la poésie qui 
l’entoure.
« Winter Bloom” est sont 
premier projet. C’est à la 
recherche d’intimes moments 
avec la nature que Souheila 
Ghorbel capture l’émotion 
et célèbre ainsi l’espoir et 
la vie. Bien que ses photos 
immortalisent essentiellement 
sa fascination pour les plantes, 
son regard est néanmoins 
façonné par ses rencontres et 
ses échanges.
« Winter Bloom » est une 

porte d’entrée vers l’univers 
de Souheila, et c’est la tête 
tournée vers le ciel que 
nous passons la majorité du 
voyage. Elle photographie 
ses œuvres à contre-jour en 
utilisant un flash ce qui donne 
un résultat étrange et une série 
de photos d’espèces végétales 
qui semblent surréalistes ou 
synthétiques. Ses clichés 
ressemblent à des collages et 
nos yeux cherchent en vain les 
détails qui nous confirmeraient 
une intervention digitale.
« Winter Bloom » (Al layali 
Essoud السود  (en arabe الليالي 
fait référence à une période 

de l’année inscrite dans 
le calendrier berbère. Du 
14 janvier au 02 février la 
végétation sort d’un état 
d’hibernation afin de fleurir et 
d’entamer un nouveau cycle. 

Cela s’applique aussi aux 
humains, qui traversent des 
périodes toutes aussi variées 
en émotions avant de se 
recueillir et de reprendre leur 
quête d’épanouissement.

La Cinémathèque 
Algérienne organise 
un cycle-hommage 

au cinéaste italien Federico 
Fellini et ce, du 30 mars au 08 
avril 2021.
En plus de projections, une 
exposition des affiches, photos 
et publications du réalisateur 
sera à découvrir sur la même 
période. Une conférence se 
tiendra également autour de 
l’influence de Fellini sur le 
cinéma maghrébin.
L’inauguration de l’exposition 
se tiendra demain, 30 mars, à 

17h avant de voir la projection 
de « la strada » prendra place 
à 18h.
En plus de la Strada, « huit 
et demi », « Il Bidone » et « 
la Dolce Vita » sont autant 
de films qui seront projetés 
en 35mm au niveau de la 
Cinémathèque (rue Larbi Ben 
M’hidi).

LE PROGRAMME 
COMPLET DU CYCLE 

FELLINI :
30 mars 2021
17h : inauguration de 
l’exposition du cinéma de 

Federico Fellini
18h: « La Strada» (1954) 
01h43 (projection en 35mm)
La projection sera suivie 
d’un cocktail offert par la 
cinémathèque Algérienne
31 mars 2021
13h : « Huit et Demi », 2h18m
15h30 : « Il bidone » 01h50m
1er avril 2021
10h30 : Conférence sur Fellini 
et son influence sur le cinéma 
maghrébin
13h00 : « Fellini Roma » 
01h53m
15h30 : « Les nuits de Cabiria» 

02h00m
03 avril 2021
13h : La Strada (1954), 
01h43m
15h30: « La dolce Vita » 
(1960), 02h46m
04 avril 2021
13h : « Il bidone »  01h50m
15h30 : « Huit et Demi »  
02h18m
05 avril 2021
13h : « Juliette des esprits » 
02h18m
15h : : « La cite des femmes » 
02h13m
06 avril 2021

13h00 : « La dolce vita » 

(1960), 02h46m

15h30 : « La Strada «(1954), 

07 avril 2021

13h : « Juliette des esprits » 

(1965), 02h18m

15h30 : : « La cite des femmes» 

(1980), 02h13m

08 avril 2021

13h : « La Strada » (1954), 

15h30 : « La dolce vita » 

(1960), 02h46m

Ballaké Sissoko, héros très discret de la kora

Vient de paraître :

 « Winter Bloom » de Souheila Ghorbel

Cycle et hommage à Fellini du 30 Mars au 08 Avril à Alger
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Vaiana, la légende du bout du monde
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h25 Turbo 

12h30 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

13h30 Recherche appartement ou maison 

15h30 Maison à vendre 

17h20 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h10 Sport 6 

20h15Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Vaiana, la légende du bout du 

monde 

23h05 Enquête exclusive 

m6

Jumanji : bienvenue dans la jungle

france 5
09h20 La p’tite librairie 

09h25 Silence, ça pousse ! 

10h20 Echappées belles 

11h55 Terres aborigènes 

12h30 C l’hebdo 

13h30 L’école des bébés animaux 

14h00 Le trésor du Rhône 

15h35 Mollo sur le cabillaud ? 

16h35 Des poissons bien élevés ? 

17h35 Le IIIe Reich n’aura pas la bombe 

18h30 C’est bon à savoir 

18h35 C politique 

19h55 C politique, la suite 

20h50 La vie sauvage des monuments 

21h45 Chateaux forts : le bon créneau 

22h40Retour à Kigali, une affaire fran-

çaise 

23h55 L’oeil et la main 

11h40 La boîte à questions 

11h45 Rencontres de cinéma 

12h00 L’info du vrai, le docu news 

12h36 Cher journal 

12h39 Clique 

13h35 Moto 3 : Grand Prix de Doha 

14h06 Moto 2 : Grand Prix de Doha 

14h37 Moto GP : Grand Prix de Doha 

15h10 Spéciale En pole 

15h46 Moto 3 : Grand Prix de Doha 

16h55 La Grille Moto 

17h20 Moto 2 : Grand Prix de Doha 

18h23 La Grille Moto 

18h55 Moto GP : Grand Prix de Doha 

19h56 Canal Football Club 

20h56 Avant-match Ligue 1 

21h00 Marseille / Dijon 

22h56 Canal Football Club Le débrief 

23h37 Clique X 

canal +

Mon bébé

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

12h55 Habitons demain 

13h00 Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50Grands reportages 

17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 TF1, rendez-vous sport 

20h50 Habitons demain 

21h00 Météo 

21h05 Jumanji : Bienvenue dans la jungle 

23h20 Esprits criminels 

12h00Bénédiction urbi et orbi 
12h20 Les anges gardiennes du patrimoine 
12h55 Laisse entrer la nature 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le dimanche... 
14h10 13h15, le dimanche... 
15h00 Météo 2 
15h05 Vivement dimanche 
15h40 Agissons avec Jamy 
15h45 Le journal des Bleus 
15h50 Bordeaux-Bègles / Bristol Bears 
18h05 Les enfants de la télé 
19h15 Les enfants de la télé, la suite 
19h40 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30, le dimanche 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
20h59 Une minute pour s’engager 
21h00 Ouh là l’Art! 
21h05 Mon bébé 
22h35 Roulez jeunesse 
23h55 Météo 2 

12h10 12/13 Dimanche 

12h55 Les nouveaux nomades 

13h35 Cyclisme : Tour des Flandres 

18h39 Salto 

18h50 Agissons avec Jamy 

18h58 19/20 : Météo régionale 

19h00 19/20 : Journal régional 

19h23 19/20 : Météo régionale 

19h30 19/20 : Journal national 

20h05 Stade 2 

20h50 Destination 2024 

21h00 Météo 

21h05 Bäckström 

21h50 Bäckström 

22h35 DCI Banks 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Sur une île de l’Océan pacifique, la très sage Tala raconte 

à un groupe d’enfants la légende de leur île. Elle relate 
également comment le coeur magique de celle-ci fut 

autrefois volé par Maui, un demi-dieu capable de chan-
ger de forme à volonté, avant que celui-ci ne soit perdu dans 
l’océan après une terrible bataille. Depuis lors, les ressources natu-
relles de l’île s’amenuisent. Parmi les bambins, Vaiana, fille du chef de la 
tribu, grandit et rêve d’aventure. Quand les pêcheurs ne parviennent 
plus à rapporter suffisamment de poisson en navigant sur les côtes de 
l’île, Vaiana décide, contre l’avis de son père, d’embarquer pour un périple 
à travers l’Océan.

Héloïse, mère divorcée, mène de front l’éducation de 
ses trois enfants et la gestion d’un restaurant pari-
sien. Alors que Jade, sa cadette, doit passer son 

Bac blanc, Héloïse découvre le courrier d’une université 
canadienne annonçant que le dossier de sa fille est accepté. 
Les souvenirs affluent et Héloïse repense aux premiers jours de Jade. 
Mais la vie poursuit son cours et Héloïse, tout en soutenant sa cadette, 
doit faire face à un inspecteur de l’hygiène venu dans son restaurant, 
entendre les état d’âme de ses aînés, Théo et Lola, et s’occuper de son 
père, Jules, qui doit bientôt subir une intervention chirurgicale.

En 1996, Alex Vreeke, un adolescent, récupère un jeu 
de plateau, le Jumanji, que son père a trouvé dans 
le sable en faisant son jogging sur la plage. Vingt 

ans plus tard, Spencer, Bethany, Martha et Anthony, quatre 
amis de lycée, sont collés pour différentes raisons et se retrouvent 
dans la salle d’informatique de l’établissement. C’est là qu’ils trouvent 
une vieille console de jeu vidéo et démarrent une partie de Jumanji, 
après avoir choisi chacun un avatar. De façon inexplicable, ils sont aus-
sitôt propulsés dans le jeu, sous la forme de leurs avatars.
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Rose McGowan en est 
convaincue : la per-
sonne responsable de 

la censure dont elle estime 
être l’objet sur Twitter n’est 
autant que le PDG du réseau 
social, Jack Dorsey. L’actrice 
a été bannie du site et ne peut 
donc plus rien poster depuis 
qu’elle a partagé une photo 
représentant Bill Clinton nu 
en train de se faire masser par 
une femme. Dans son mes-
sage, elle s’en prenait éga-
lement à la vice-présidente 
Kamala Harris, qui est récem-
ment apparue aux côtés de 
l’ancien chef de l’Etat améri-
cain lors d’un sommet sur les 
femmes.
Dans son tweet, depuis évi-
demment inaccessible, Rose 
McGowan a écrit, d’après 
Fox News : « Si vous placez 

votre parti au-dessus de vos 
principes et de l’éthique, c’est 
vous le problème, pas moi. 
Vous pouvez venir me cher-
cher autant que vous voulez, 
je m’en fiche. C’est votre gou-

rou de secte. Si vous n’êtes 
pas dégoûté, allez vous regar-
der longuement dans le miroir 
et réveillez-vous ! »
Rose McGowan tentait de dé-
noncer l’amitié passée de l’an-

cien président des Etats-Unis 
avec Jeffrey Epstein, homme 
d’affaires condamné pour dé-
tournement de mineure et qui 
s’est suicidé en prison alors 
qu’il attendait son procès pour 
trafic de mineures.
Couvrir ses amis
La raison officielle de sa sus-
pension avancée par Twitter 
est qu’elle utilisait dans son 
post une image intime de 
quelqu’un sans son autorisa-
tion. Pourtant, l’image de Bill 
Clinton ne devrait pas être 
problématique : c’est en fait 
une œuvre d’art hyper réa-
liste de la britannique Alison 
Jackson. Dans une vidéo sur 
RT.com, Rose McGowan s’en 
prend donc au patron de Twit-
ter, qu’elle accuse de couvrir 
ses « amis démocrates », Jack 
Dorsey n’ayant jamais caché 

ses affinités avec le parti de 
Joe Biden, Kamala Harris et 
Bill Clinton.
« De quoi as-tu si peur, Jack 
Dorsey ? D’un peu de liberté 
d’expression ? Aller à l’en-
contre de tes copains ? Je ne 
comprends pas pourquoi tu 
soutiens le mal, Jack Dor-
sey. Et pourquoi tu mens. 
J’essayais juste de prouver 
quelque chose à propos d’un 
humain dégoûtant qui fait 
une chose dégoûtante. Je sais 
que Twitter essaie de me faire 
taire et je sais que beaucoup 
de démocrates puissants sont 
derrière ça…», affirme la star.
Pas sûr que ces nouvelles 
accusations lui permettent de 
calmer sa relation houleuse 
avec le réseau.

Truly Like Lightning, 
voici le titre du qua-
trième roman de Da-

vid Duchovny publié le mois 
dernier. Il n’aura donc pas 
fallu bien longtemps à la star 
de X-Files pour signer avec 
la chaîne Showtime pour une 
potentielle série adaptée du 
livre.
D’après Deadline, David 
Duchovny va s’occuper du 
scénario avec Tyler Nilson 
et Michael Schwartz, le duo 
d’auteurs-réalisateurs der-
rière Le Cri du Faucon, film 
sorti l’an dernier avec Shia 
LaBeouf et Dakota Johnson. 
Si tout se passe bien, c’est 
également eux qui s’occu-
peront au moins de la réali-
sation du pilote tandis que 
l’acteur et écrivain y campera 
le premier rôle.
Une histoire américaine
Truly Like Lightning raconte 

l’histoire de Bronson Powers, 
un ex-cascadeur hollywoo-
dien vivant en marge dans le 
désert avec ses trois femmes 
et ses dix enfants lorsqu’il se 
fait soudainement expulser 
par un promoteur immobilier 
sans scrupule. Il est alors for-
cé, avec sa famille, de partir 
se confronter à l’Amérique 
du XXIe siècle.
« Je suis tellement content à 
l’idée de revenir chez Show-
time avec l’inégalable et ta-
lentueuse équipe formée par 
Schwartz et Nilson. C’est une 
collaboration que j’ai hâte de 
démarrer », a déclaré dans un 
communiqué David Ducho-
vny. L’interprète de Fox Mul-
der avait déjà travaillé avec la 
chaîne pour Californication 
. La série avait duré sept sai-
sons, de 2007 à 2014, et rem-
porté deux Emmy Awards et 
un Golden Globes.

Depuis l’annonce du 
départ de Regé-Jean 
Page, qui ne partici-

pera pas à la deuxième saison 
de la Chronique des Bridger-
ton, série phare de Netflix, les 
réactions se multiplient. Les 
fans sont sous le choc.
C’est officiel, Regé-Jean 
Page, ne participera pas à 
la deuxième saison de La 
Chronique des Bridgerton. 
Ce vendredi 2 avril, Net-
flix a annoncé sur Twitter le 
départ de celui qui incarnait 
le séducteur Simon Basset. 
«Chers lecteurs, alors que 
tous les regards se tournent 
vers la quête de Lord Antho-
ny Bridgerton pour trouver 
une vicomtesse, nous disons 
adieu à Regé-Jean Page, qui 
a si triomphalement joué le 
duc de Hastings», pouvait-on 
lire dans le communiqué qui 
a ensuite salué le travail de ce 
personnage phare de la série 

: «La présence de Simon à 
l’écran nous manquera, mais 
il fera toujours partie de la 
famille Bridgerton. Daphné 
restera une épouse et une 
sœur dévouée, aidant son 
frère à naviguer dans la saison 
sociale à venir et ce qu’elle a 
à offrir - plus d’intrigues et de 
romance que mes lecteurs ne 
pourront en supporter». Dans 
la foulée, Regé-Jean Page a 
réagi à la nouvelle sur son 
compte Instagram, en postant 
une photo de lui à cheval por-
tant son costume dans la sé-
rie. En légende, le comédien 
britannique, qui a récemment 
été perçu très proche d’une 
athlète américaine, a écrit : 
«Le voyage de toute une vie. 
Ça a été un plaisir absolu et 
un privilège d’être votre Duc. 
Rejoindre cette famille - pas 
seulement à l’écran, mais 
aussi en dehors».
La nouvelle a provoqué une 

onde de choc chez les fans 
de la série. Sur Instagram, les 
réactions se sont multipliées. 
Les fans sont visiblement 
très attristés par la nouvelle, 
certains ont même décidé 
d’arrêter le regarder la série... 
«Soyons honnêtes, vous êtes 
la seule raison pour laquelle 
les gens ont regardé Bridger-
ton», «Regé, ne faites pas ça, 
vous pouvez encore changer 
d’avis», «Je suis dévasté, 
merci», «Je ne regarderai plus 
la série désormais», peut-on 
lire sous le dernier post de 
l’acteur de 31 ans. Certains 
ont même pensé que c’était 
un poisson d’avril. «Le 1er 
avril, c’était hier», «S’il vous 
plaît, peut-on me dire que 
c’est une farce du 1er avril», 
ont commenté certains inter-
nautes, espérant un possible 
retournement de situation.
Vers de nouvelles aventures
De nombreux émoticones 
cœur et bonhommes tristes 
ont envahi la barre des com-
mentaires. Si les fans ont 
manifesté leur tristesse, beau-
coup ont également tenu à 
apporter leur soutien à leur 
personnage préféré. «Nous 
avons tous le cœur brisé parce 
que nous nous sentons tous 
amoureux de vous en tant que 
duc. Mais je suis vraiment 
ravi de voir ce qui vous attend 
dans votre carrière ! 

David Duchovny 
adapte son dernier 

roman en série

Regé-Jean Page quitte La Chronique des Bridgerton :

 les fans de la série Netflix désespérés

Rose McGowan accuse le patron de Twitter 
de la censurer 
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Ramadhan :
L’Algérie va importer 

2500 tonnes de viandes 
rouges d’Espagne

Violences faites aux femmes :

 Nécessité d’améliorer 
le «traitement» médiatique

accidents de la route :
 9 morts et 477 blessés 

en une semaine

En prévision du mois 
du Ramadhan, 
l’Algérie va procéder 

à l’importation de 2500 
tonnes de viandes rouges 
congelées en provenance  
d’Espagne, selon la Chaine 
Ennahar TV, qui cite, hier 
samedi, une source  du 
ministère de l’Agriculture.
La même source a 
souligné qu’à cet effet, 

17 autorisations seront 
accordées, à titre 
exceptionnel, à différents 
importateurs.
Il est à rappeler qu’au mois 
de janvier passé, le ministère 
du commerce avait fait état, 
par la voix de son directeur 
de la réglementation des 
marchés, de l’interdiction 
de l’importation des viandes 
congelées en 2021.

L’impératif d’aider les 
médias nationaux 
à améliorer le 

«traitement» de la couverture 
médiatique de la question des 
violences faites aux femmes 
a été souligné à Alger, par 
des chercheurs en sociologie, 
en psychologie et par des 
professionnels de l’information.
Lors d’une table ronde 
organisée par l’ambassade 
d’Espagne en Algérie, en 
collaboration avec le ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique 
et l’Université d’Alger 2, les 
participants ont mis l’accent sur 
l’importance de faire évoluer 
le traitement médiatique des 
violences, notamment les 
pratiques journalistiques dans 
le cadre des violences faites aux 
femmes.
Selon les participants, les 
femmes continuent de subir  
des violences, alors que les 
couvertures médiatiques de ce 
phénomène «ne reflètent ni la 
réalité ni l’étendue de ce fléau».
Pour le professeur Dalila 
Haddadi, psychologue et 
directrice du Centre d’aide 
psychologique de l’Université 
d’Alger 2, «ces violences 
ne sont pas replacées dans 
le contexte plus global des 
inégalités femmes-hommes».
Elle a regretté, dans ce 
contexte, la publication des 
articles traitant de ces violences 
faites aux femmes dans la 

rubrique «fait divers», plaidant 
pour la révision du traitement 
médiatique de ce phénomène 
pour que «ces violences fassent 
l’objet d’une couverture 
médiatique qui reflète 
pleinement les préoccupations 
de notre société».
Le professeur Sabbah Ayachi, 
sociologue et présidente 
du Conseil national de la 
Famille et questions de la 
femme, a souligné, quant à 
elle, la nécessité d’»éviter la 
reproduction des stéréotypes» 
et à «être attentif à cette 
question « à travers le choix des 
mots utilisés.
«L’univers des médias peut 
créer les conditions favorables 
pour aider à combattre  ces 
violences», a-t-elle estimé.
Elle a révélé, à l’occasion, que 
les violences faites aux femmes 
ont connu une «diminution 
sensible» en 2019, précisant que 
le nombre de cas des femmes 
victimes de violences  est passé 
de plus de 7000 cas en 2018 à 
5620 cas en 2019.
Le sociologue Rachid Mimouni 
a insisté, pour sa part, sur 
l’importance de l’emploi des 
termes qui correspondent à 
la réalité des faits et sur le 
traitement objectif des violences 
faites aux femmes.
En Espagne, une réflexion 
au sein des rédactions sur 
le traitement des violences 
faites aux femmes a été initiée 
grâce à quelques chercheuses, 

journalistes, féministes et à 
l’Instituto de la Mujer qui ont 
mené un combat pour mettre en 
place des dispositifs efficaces, 
a fait savoir, de son côté, la 
journaliste espagnole Baena 
Macarena.
Intervenant par visio-
conférence, cette journaliste et 
responsable égalité de l’agence 
EFE, a affirmé que suite au 
travail de réflexion engagé, un 
«manuel pratique» a été adopté. 
Ce manuel, a-t-elle poursuivi, 
«énumère 10 engagements 
des médias espagnols sur le 
traitement des violences». Il 
s’agit, à titre d’exemple, de la 
nécessité d’ «utiliser les termes 
de ‘violence de genre’, ‘violence 
machiste’, ‘violence sexiste’ et 
de ‘violence masculine contre 
les femmes’, dans cet ordre de 
préférence».
Le manuel rejette également 
«les expressions ‘violence 
domestique’, ‘violence au 
sein du couple’ et ‘violence 
intrafamiliale’», et souligne que 
«la violence de genre n’est pas 
un fait divers mais un problème 
social».
Le document met, en outre, 
l’accent sur l’impératif de 
«ne pas publier de photos 
ni de détails morbides, ne 
pas identifier les victimes ou 
donner une information qui 
puisse les affecter ou affecter 
leur entourage».

Neuf (9) personnes 
ont trouvé la mort 
et 477 autres ont été 

blessées dans des accidents 
de la route survenue en en 
zones urbaines du 23 au 29 
mars, a indiqué mercredi un 
bilan de la Direction générale 
de la sûreté nationale 
(DGSN).
En comparaison avec la 
semaine précédente, le bilan 
fait état d’une hausse du 
nombre d’accidents (+79) 
et du nombre de blessés 
(+119), tandis que le nombre 
de décès est resté stable, a 
précisé la même source.
Le facteur humain demeure 
la principale cause de ces 
accidents avec un taux 

dépassant 96%, en raison 
du non-respect du code de 
la route et de la distance de 
sécurité, auquel s’ajoutent 
l’excès de vitesse, la 
fatigue et le manque de 
concentration, ou encore 
d’autres facteurs liés à l’état 
du véhicule.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) invite, 
une nouvelle fois, les 
usagers de la route à faire 
montre de prudence et de 
vigilance notamment lors 
de la conduite, rappelant 
le numéro vert 15-48 et 
celui de secours 17 mis à la 
disposition des citoyens pour 
tout signalement 24h/24.


